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Prefeitura de Morungaba 
entrega revitalização do 
Campo de Futebol no 
Brumado

Campinas contraria 
contralaudo, decide 
extrair mais 23 árvores do 
Bosque e indica prazo de 
reabertura

Página 7

Página 12

A Secretária de Turismo 
e Cultura, Graça Albaran, 
foi uma presença especial 
nas celebrações, expressan-
do seu amor incondicional 
pelo projeto. A escola, que 
oferece mais de 40 cursos e 

já atendeu mais de 3500 alu-
nos, é reconhecida não ape-
nas no Brasil, mas também 
internacionalmente, com 
premiações nos Estados Uni-
dos e na Itália.  

Página 4

Escola das Artes de Jaguariúna 
Celebra 10 Anos de Arte e Cultura!

DIVULGAÇÃO

Balaio de Gato tem influência dos Beatles, Elvis Presley, Queen, entre outros

Jaguariúna viveu um final de 
semana repleto de arte e cultura 
em comemoração aos 10 anos da 
prestigiada Escola das Artes

Além do conceito de exposição dinâ-
mica de equipamentos, a BES 2023 inova 
pelo modelo de negócio: estandes grandes, 
com custo-benefício bastante atrativo, 
que contrapõe o estilo das feiras atuais de 
construção, eventos fechados, que exigem 

grande investimento de capital e humano 
e que não permitem a experiência do usu-
ário. Em vez de uma exposição estática, a 
BES 2023 coloca os equipamentos literal-
mente na arena.  

Página 4

A Prefeitura de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de Cultura & Turismo, 
promoverá a 1ª Conexão Cultural: unin-
do culturas, transformando vidas nos dias 
05 e 06 de agosto. O evento terá atrações 
musicais, praça de alimentação e espaço 

kids gratuito com brinquedos infláveis. De 
acordo com a organização, a festa inédita 
acontecerá na área verde próxima à EMEF 
Amaro Rodrigues (Ninico) com a parceria 
de algumas entidades sociais do município.  

Página 11

Brazil Equipo Show abre as 
portas na Red Eventos

Prefeitura de Artur Nogueira 
une Cultura e Solidariedade 
no próximo final de semana

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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COBERTURA

• Amparo
• Artur Nogueira
• Campinas
• Cosmópolis
• Engenheiro Coelho
• Holambra
• Hortolândia

• Jaguariúna  
• Monte Alegre do Sul
• Morungaba
• Paulínia
• Pedreira  
• Sto. Antonio de Posse  
• Serra Negra

Opinião

Não é o fato de sermos humanos, 
considerados pela ciência, como ani-
mais racionais, que nos tornamos dife-
rente dos outros animais.

Eu prefiro crer na fé cristã que diz 
que: sou imagem semelhança de Deus, 
embora há pessoas que se comportam 
piores que animais.

Nós temos a capacidade de racioci-
nar e tomarmos nossas próprias deci-
sões, e é bem verdade que, muitas das 
vezes, decidimos errado, outrora cer-
to. E por que em determinado momen-
to a gente decide bem e outro a gente 
decide mal?

Isso acontece pela única razão cla-

ra e óbvia que encontro para explicar: 
preguiça de pensar.

É meu amigo, minha amiga, pensar 
é de graça, mas pode custar caro.

Pensar e refletir exigem concentra-
ção, exige bom senso e claro acima de 
tudo a clareza da boa intenção. Sim, 
existe gente que pensa de forma mal 
intencionada. Mas suplico a você, por 
favor, não seja alguém assim. Antes, re-
flita sobre os seus atos, pense antes de 
tomar decisões e procure optar sem-
pre pela decisão mais correta e sensata 
possível.

Em tudo que for fazer, seja coeren-
te!

Lembre-se sempre de pensar: se 
fosse contra mim, eu iria gostar disso?

Tendo o princípio da empatia, difi-
cilmente decidiremos de maneira er-
rônea. Ao nos colocarmos no lugar dos 
outros, a gente começa a sentir a dor 
que nós nunca jamais gostaríamos de 
sentir.

Pensar é grátis, mas a reflexão cus-
ta caro, pois exige de nós uma capa-
cidade intensa de sermos “o outro “. 
Como disse uma vez Abraham Lincoln, 
não faça aos outros , aquilo que você 
não gostaria que fizessem a você.

Um abraço e até a próxima.
Márcio Nato Rodrigues

Rua Cândido Bueno, 1299 – Sala 4 - Piso Superior 
(Jaguar Center Plaza) - Jaguariúna

Pensar não custa nada, mas é caro

Tomaz de Aquino Pires*

Era uma vez uma vila em crescimento... Passeemos 
por ela com os registros, principalmente de seu co-
mércio, através do nosso correspondente em “A Co-
marca” de Mogi-Mirim. Em setembro de 1906, o  ca-
pitão José Alves Guedes, proprietário da Fazenda da 
Barra, elegeu-se Vereador e ofereceu no Restaurante 
da Estação de Jaguary “Donato Di Prospero” um lauto 
almoço a todo seu eleitorado. E na formatura de 1907 
da Escola Particular, criada por Lucillo Poltronieri, 
regida pelo “provecto” professor “Alexandre Boaven-
tura  de Carvalho, o Mestrinho, o Vereador ofereceu 
mesa de doces e prêmios aos alunos, trazendo a Banda 
de Pedreira para abrilhantar a festa. Lucillo Poltroni-
éri, com comércio diversificado, em 1908, colocou a 
sua Cervejaria para ser alugada. Logo mais tornou-se 
também funcionário público da Prefeitura de Mogi-
-Mirim e exerceu o cargo de fiscal da vila. Passando 
inclusive a registrar os óbitos no livro do Cemitério, 
a partir de 1909. Ele monta também uma Ferraria. 
Realizaram-se os exames finais da Escola Municipal 
Masculina dirigida por “Mestrinho”. Os alunos foram 

aprovados. Houve Recital de Poesias e foram fotogra-
fados pelo fotógrafo, Sr. Lauro de Carvalho. Um novo 
salão de barbeiro é inaugurado na rua da estação “Sa-
lão Paulista” de propriedade do Sr. Sylvio Gobbi. Em 
1914 a rua Alfredo Engler ganhava a “Confeitaria do 
Comércio” de João Bassi. O Sr. Hugo Masotti, filho do 
tabelião Ulisses Masotti, abria uma nova alfaiataria. 
Nesta época estreava o cinema da Empresa Miguel de 
Franco, enquanto um abaixo-assinado pedia à muni-
cipalidade de Mogi Mirim o fechamento do comércio, 
aos domingos, às 16 horas. Anuncia-se a inauguração 
de ótima tipografia de obras, livraria e papelaria de 
propriedade do Sr. Hygino José do Nascimento e pro-
metia a criação de um jornal “A Gazeta do Jaguary” 
para breve. A Família de Alberto Bergamini abre um 
novo Restaurante. O sr. Miguel Pereira da Silva co-
munica sua intenção de abrir nova farmácia. Aleardo 
Masoti, outro filho do respeitado tabelião é o novo 
agente do correio local. Em 1915 iniciaram obras para 
arborização e ajardinamento do Largo da Matriz. O 
Sr. Alberto Mestieri inaugura um Salão de Bilhares 

na Rua Cândido Bueno. Há a presença de orquestra 
regida pelo estimado maestro Plínio Poltronieri, com 
inauguração festiva em janeiro de 1916. João Pedro 
de Figueiredo, abastado capitalista aqui domiciliado, 
acaba de inaugurar em sua serraria, uma bem mon-
tada máquina “Frederighi” para benefício de arroz. 
O Sr. Arnaldo Braga instala nova farmácia. Ele veio de 
Moji Guaçu. A Comarca registra em junho de 1916: Fe-
lipe Salomão Hossri aqui estabelecido com importan-
te loja de fazendas comprou junto à sua residência, 
terras no valor de dois contos de réis, onde em breve 
será construído lindo palacete e casas para negócio na 
Rua Cândido Bueno, diante do Largo da matriz (Hoje, 
Banco Santander). Jaguary progride dia a dia. O corres-
pondente assim escreve: “É “desenvolvente” o progres-
so devido às operações feitas nestes últimos tempos”. 
Houve muitas compras de terrenos e de casas, houve 
muitas reformas com instalações de muitos negócios.

Tomaz de Aquino Pires
Casa da Memória Padre Gomes

Filme sobre a Vila de Jaguary de 1906 a 1916

João Rodrigues*

Tive a felicidade de presidir uma importante e 
conceituada entidade representativa na cidade, a 
Associação Comercial e Industrial de Jaguariúna 
durante quatro anos (2019/2023) talvez no período 
mais crítico que a humanidade nos últimos 100 anos 
passou, que foi a pandemia do novo coronavírus de-
nominado Covid-19, e muitos amigos e empresários 
na época me diziam: João que “azar” o seu isto ter 
ocorrido.

Porém, sempre dizia que esta era uma oportu-
nidade incrível para mim, pois poderia colocar em 
prática o conhecimento adquirido na minha carreira 
de mais de 40 anos à frente de empresas como líder, 
gestor e conselheiro de pessoas e empresas, e acre-
dito que tive relativo sucesso, pois consegui junto 
com a equipe da ACI parceiros, associados e popu-
lação sobreviver aquele momento e ainda construir 
uma sede e entregar importantes conquistas como: 
EMPRETEC, conscientização sobre a importância 
de se trabalhar regionalmente, fortalecer o conceito 
do JUNTOS SOMOS FORTES e destacar a questão do 
empreendedorismo e o Turismo de Negócios podem 
melhorar o desenvolvimento social e econômico da 
cidade e melhorar a vida das pessoas, de forma sóli-
da, onde se prepara um ambiente e as ferramentas 
para a pesca ao invés de apenas dar o peixe do dia.

Outro item importante que conversei, argumen-
tei, lutei e consegui apoio dos políticos locais (agra-
deço a eles pela paciência e compreensão), e que 
acredito irá florir e surtir frutos nos próximos me-
ses é a questão da Lei e implantação da EDUCAÇÃO 
EMPREENDEDORA no ensino fundamental e a Lei 
da LIBERDADE ECONÔMICA, que muito irá ajudar 
o MEI e MPEs (que são pessoas físicas).

Nos dias de hoje as pessoas já começam a falar 
sobre as Eleições 2024 e fico feliz em meu nome ser 
lembrado, porém, sempre digo que nada se constrói 
sozinho. É preciso diálogo, união, planejamento, 
preparação, capacitação e demonstrar ao cidadão 
(eleitor) o quanto você está capacitado para bem re-
presentá-lo, vejo novos nomes surgirem e jovens se 
colocarem a disposição (isto é fantástico, acredito na 
oxigenação a cada eleição e não gosto e não aprovo 
a reeleição), e novamente o paradigma a estes novos 
nomes surge: “é muito jovem, é inexperiente, nunca 
foi prefeito ou vereador”. É mais ou menos o discur-
so que os RH e donos de empresa fazem quando vão 
contratar uma pessoa e ela procura o seu primeiro 
emprego. A dica que dou é pesquise sobre ela, en-
treviste e veja o seu potencial para exercer o cargo.

Eu na minha vida sempre acreditei na união da 
EXPERIÊNCIA com a JUVENTUDE, pois números do 

mercado mostram que esta mescla traz resultados 
incríveis, pois traz o conhecimento (experiência) 
dos MATURIS, ajudando até a melhorar a questão 
depressão (números da saúde), aliado a sagacidade, 
velocidade e energia dos mais JOVENS, e lhes tira 
a ansiedade (números da saúde) tão presente neles, 
com isto novas ideias e soluções surgem baseadas 
em velhos problemas.

Procure sempre avaliar e compare as alternativas 
disponíveis, os resultados de vida e de trabalho já 
realizados, os lideres normalmente avaliam os KPIs 
(indicadores) para saber como foi o desempenho e 
principalmente se a pessoa está comprometida com 
o BEM estar do cidadão ou está focada e comprome-
tida com interesses de outros.

“Na juventude, abrace a experiência com entusias-
mo, pois é através dela que construímos uma base so-
lida para um futuro brilhante e significativo”.

João Rodrigues
@joaorodriguesjaguariuna
Presidente do MARKETING DO BEM
Administrador – Gestor de Negócios – Empreen-

dedor do Bem
“Fazer o BEM gera Excelentes Resultados”

Experiência aliada a juventude
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Brazil Equipo Show abre as portas na Red Eventos

Escola das Artes de Jaguariúna Celebra 10 Anos de Arte e Cultura!

DIVULGAÇÃO

Não deixe que a carreira custe sua saúde mental 
Autoconhecimento, trabalho e carreira

 Jéssica Castro
Coach

A exaustão e o burnout tem 
afetado profissionais cada vez 
mais jovens, ainda em inicio 
de carreira. 
É importante observar que 
a preocupação sobre saúde 
mental no trabalho é um de-
safio coletivo , ainda que ex-
istam questões pessoais em 
cada caso de adoecimento. 
A verdade é que se hoje temos 
uma crise generalizada de 
saúde mental no mundo que 
está em grande medida rela-
cionada ao trabalho, é porque 
negligenciamos historica-
mente essa questão. 
Portanto, é também dever de 
líderes e empresas promover-
em uma cultura que estimule 

essas conversas e os cuidados 
com a saúde mental, sempre 
que possível. 
Feita essa observação, penso 
também que existem alguns 
cuidados que cada profission-
al pode ter a fim de construir 
uma relação mais saudável 
com o seu trabalho. 

DESENVOLVA SUAS SOFT 
SKILLS 
As Hard Skills serão sempre 
indispensáveis. Mas, cada vez 
mais, o mundo do trabalho 
exige de nós competências 
humanas, com a empatia, o 
pensamento crítico, a capaci-
dade de lidar com pessoas e 
com nossas próprias emoções. 

As soft skills nos ajudam a cri-
ar relações mais saudáveis e 
respeitosas no trabalho , pre-
venindo relações e ambientes 
tóxicos que, invariavelmente, 
geram mais adoecimento e 
exaustão. 

NÃO DEIXE O TRABALHO TE 
AFASTAR DE QUEM É IMPOR-
TANTE PARA VOCÊ 
Nossa família e nossos amigos 
tem o poder de restaurar nos-
sas energias, produzindo mo-
mentos e vivencias únicas. O 
sucesso profissional não pode 
acontecer a qualquer custo. 
O equilíbrio entre sua vida 
profissional e pessoal é indis-
pensável, inclusive para a sua 

produtividade. Quem trabalha 
feliz, trabalha melhor. 

CUIDADE COM A AUTOCO-
BRANÇA 
Como brilhantemente expli-
cado por Byung-Chul Han: 
“Hoje o individuo se explora e 
acredita que isso é realização” 

O sujeito do desempenho já 
não precisa de uma pressão 
externa que o leve á exaustão, 
em muitos casos, ele é seu 
próprio algoz. As férias, o 
horário de almoço ou fim do 
expediente não são “ pausas 
no trabalho”, mas são justa-
mente os momentos de dispo-
mos para viver e nos relacio-

nar. 

CUIDE DO SEU CORPO E DA 
SUA MENTE 
Reserve momentos longe das 
telas e das redes socias para 
cuidar de você. Cada um tem 
formas pessoais de autocuida-
do, mas é importante ter seus 
momentos diários para ativi-
dades físicas, leituras, medi-
tação e outras atividades que 
recarreguem suas energias. 

Invista em autoconhecimen-
to, se conectando cada vez 
mais com a sua essência, com 
o seu caminho e não permita 
que nada te afaste de quem 
você é, verdadeiramente. 

Praticamente um mês 
antes do tradicional rodeio 
que Jaguariúna abriga, che-
ga o Brazil Equipo Show 
(BES), para movimentar a 
cidade. Uma feira inédita 
que a ocorreu de 01 a 04 de 
agosto que deve colocar Ja-
guariúna como referência 
da construção.

Além do conceito de ex-
posição dinâmica de equi-
pamentos, a BES 2023 inova 
pelo modelo de negócio: es-
tandes grandes, com custo-
-benefício bastante atrativo, 
que contrapõe o estilo das 
feiras atuais de construção, 
eventos fechados, que exi-
gem grande investimento de 
capital e humano e que não 
permitem a experiência do 
usuário. Em vez de uma ex-
posição estática, a BES 2023 
coloca os equipamentos lite-
ralmente na arena.

A feira chegou em Jagua-
riúna, segundo diretor da 
STO Feiras e Eventos, Gui-
lherme Ramos, por conta 
da demanda e necessidade 
de sair de dentro de um pa-
vilhão, como acontece esse 

tipo de feira em São Pau-
lo. Esse modelo céu aberto 
possibilita o funcionamen-
to das máquinas e a apro-
ximação do operador, que 
é um importante formador 
de opinião para o empresá-
rio na decisão de compra.

“São cerca de 120 máqui-
nas que estão sendo expos-
tas e expectativa é receber 
10 mil visitantes nos quatro 
dias de feira e estamos an-
siosos pra ver o resultado 
final desta oportunidade de 
geração de negócios”, diz 
Guilherme.

Essa movimentação é 
motivo de alegria para o 
prefeito Gustavo Reis. “Isso 
traduz o potencial que Ja-
guariúna é para trazer 
eventos de negócios e turis-
mo.  Ficamos muito felizes 
com a geração de empregos, 
hotéis e restaurantes lo-
tados. É mais uma atração 
para Jaguariúna”, diz.

Mais sobre o espaço
Como é um espaço al-

tamente estruturado para 
eventos, o local da feira vai 
permitir que os visitantes 

conheçam de perto vários 
equipamentos, testem ino-
vações tecnológicas e se pro-
gramem para a aquisição das 
máquinas. O momento de 
realização da feira também 
acontece com a estimativa 
de que o mercado de máqui-
nas para o setor começa a 
engrenar uma recuperação 
– uma retração em 2023, mas 
retomada em várias frentes 
em 2024 e 2025.

Outro destaque da BES 
2023 é que ela carrega o 
DNA da Paving Expo, atu-
almente o maior evento 
de infraestrutura viária e 
rodoviária do Brasil. A or-
ganização das duas feiras 
é da STO Feiras e Eventos. 
“Temos várias sinalizações 
positivas no mercado de 
construção, inclusive a es-
timativa de crescimento de 
11% nos investimentos em 
infraestrutura no Brasil. Na 
área de rodovias, por exem-
plo, a Paving Expo deste ano 
mostrou um segmento ex-
tremamente ativo e animado 
com as concessões previs-
tas”, argumenta Guilherme.

Jaguariúna viveu um fi-
nal de semana repleto de 
arte e cultura em comemo-
ração aos 10 anos da presti-
giada Escola das Artes. O es-
petáculo “A Viagem Mágica” 
encantou a plateia ao relem-
brar as peças e momentos 
marcantes dessa década de 
história artística.

A Secretária de Turismo 
e Cultura, Graça Albaran, foi 
uma presença especial nas 
celebrações, expressando seu 
amor incondicional pelo pro-
jeto. A escola, que oferece 
mais de 40 cursos e já aten-
deu mais de 3500 alunos, é 
reconhecida não apenas no 
Brasil, mas também interna-
cionalmente, com premiações 
nos Estados Unidos e na Itália.

O Prefeito Gustavo Reis 
marcou presença no evento, 
enfatizando a importância 
de investir em arte e cultura 
como agentes transforma-
dores de vidas. Ele também 

parabenizou o grandioso 
trabalho realizado por Graça 
Albaran à frente desse proje-
to, que já impactou positiva-
mente mais de 30 mil pesso-
as ao longo dessa década.

Ao longo dos anos, a Es-
cola das Artes de Jaguariú-
na se tornou um verdadeiro 
ponto de encontro para a di-
versidade cultural da região, 
celebrando a riqueza e cria-
tividade de cada indivíduo. 
Com mais de uma década de 
existência, ela continua a en-
riquecer a vida de inúmeras 
pessoas, estimulando a cria-
tividade e o amor pelas artes.

A Escola das Artes se 
consolida como um celeiro 
de talentos e um destaque 
no cenário artístico e cul-
tural do país. Que venham 
mais dez anos de sucesso e 
realizações, compartilhan-
do arte e cultura com toda 
a comunidade e inspirando 
novas gerações de artistas!
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Prefeitura de Morungaba entrega revitalização 
do Campo de Futebol no Brumado 

Morungaba recebe “Projeto Cozinhalimento” 

Morungaba 
recebe mutirão 
do CAR 

A população morunga-
bense recebeu oficialmente 
na manhã deste sábado, 29, 
a reforma do Campo de Fu-
tebol Municipal Benedito Pi-
res – Didi, localizado no Bru-
mado. Dentre as melhorias, 
as obras de reforma e revita-
lização do campo incluíram 
novas traves, guarda-corpo, 
novas telas, vestiários, ilumi-
nação e acessibilidade. 

Durante a solenidade de 
inauguração, o diretor de 
Turismo, Cultura, Esporte e 
Lazer, Julio Cesar de Morais, 
agradeceu o empenho do 
prefeito pelas benfeitorias e 
pediu aos atletas que prossi-
gam valorizando e ajudando 
a manter em ordem o espaço 
que é de uso coletivo.   

“Estamos muito felizes 
em poder entregar mais 
uma melhoria para a nos-

sa cidade. Foram investi-
dos R$598 mil em recursos 
vindos do Governo do Es-
tado. Este foi um compro-
misso que assumimos com 
os moradores do bairro e 
principalmente com os fre-
quentadores deste Campo 
de Futebol. Agradeço mui-
to o apoio do vice-prefeito, 
Luis Fernando Miguel, e de 
todos os vereadores”, expli-
cou o prefeito Marquinho 
Oliveira, durante seu pro-
nunciamento durante a so-
lenidade. 

Na ocasião, foram en-
tregues as premiações da 
5ª Copa Kremer de Futebol 
Varzeano, promovida pelo 
Departamento de Turismo, 
Cultura, Esporte e Lazer. 
Com dois campeões empa-
tados na final da Copa, as 
taças de vencedores foram 

entregues às equipes do 
Morungaba Esporte Clube 
e do Audace. A premiação 
do Artilheiro da Copa ficou 
com o atleta do Morungaba 
E.C.. Julio Cesar Peruche, 
com 12 gols. E o título de 
“Goleiro Menos Vazado” 
ficou com Diego Messias 
Miguel da Silva, também 
do Morungaba, com 5 gols. 
E o Melhor Jogador da final 
ficou com Guilherme Lacer-
da, da equipe do Audace. 

Ao final do evento, o 
Campo de Futebol Munici-
pal Benedito Pires – Didi re-
cebeu as primeiras partidas 
após a entrega da reforma. O 
primeiro jogo terminou em 
3 para a equipe da Signus a 
2 para a equipe do Mixto e 
o segundo jogo ficou em 3 
para o time do Vila Nova 3 e 
1 para o Ajax. 

A Prefeitura da Estância 
Climática de Morungaba 
inaugurou na tarde desta 
segunda-feira, 31, o Proje-
to Cozinhalimento “Luiza 
Maria Lopes de Campos”, 
localizado no Mercado Mu-
nicipal Eleutério Miguel. 

Por meio da secretaria 
de Agricultura e Abaste-
cimento do Estado de São 
Paulo, os recursos financei-
ros, o projeto consiste na 
instalação de uma cozinha-
-piloto experimental, com 
o objetivo de incrementar a 
capacitação de agentes mul-
tiplicadores das ações de se-
gurança alimentar e ações 
nutricionais sustentáveis. 

O objetivo é obter mais 
qualidade nutricional e me-
nos desperdício, com foco 

na geração de renda. 
Em uma parceria entre 

os departamentos munici-
pais de Meio Ambiente e 
Agricultura, de Educação 
e de Ação e Inclusão Social 
com o Fundo Social de So-
lidariedade, o espaço vai 
possibilitar a realização de 
cursos de qualificação, que 
além de capacitar pessoas 
para o trabalho, vai valori-
zar os produtores rurais, 
criando oportunidades, 
melhorando a formação de 
mão de obra e gerando em-
prego e renda. 

Serão ministrados os 
cursos de aperfeiçoamen-
to profissional na área da 
gastronomia, divididos em 
módulos e ofertados gratui-
tamente. 

O Mutirão do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) foi 
realizado no Paço Munici-
pal junto a 17 proprietários 
rurais com a participação 
da equipe da Coordenado-
ria Técnica de Assistência 
Integral (CATI) e à equipe 
do Departamento de Meio 
Ambiente e Agricultura da 
Prefeitura de Morungaba. 
Ação ocorreu na semana 
passada. 

Durante o mutirão do 
CAR, a equipe técnica au-
xiliou os produtores rurais 
no cadastro, na verificação 
e no aceite das informações 
cadastrais de seu imóvel ru-

ral. Mesmo aquele produtor 
que já tinha realizado o ca-
dastro pôde revisar e vali-
dar as informações para ga-
rantir a conformidade legal. 

O Cadastro Ambiental 
Rural tem como objetivo 
identificar e integrar as in-
formações ambientais das 
propriedades, buscando o 
planejamento e regulariza-
ção ambiental, o monitora-
mento e o combate ao des-
matamento. 

Os donos das proprieda-
des já cadastradas no CAR 
devem verificar as informa-
ções do aceite para concluir 
ou corrigir os dados.  

Prefeitura de Morungaba entrega revitalização do Campo de Futebol no Brumado

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Prefeitura de Artur Nogueira une Cultura e 
Solidariedade no próximo final de semana

Mil dias na política

Conexão Cultural reunirá música ao vivo, praça de alimentação e brinquedos infláveis gratuitos para crianças

A Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Secre-
taria de Cultura & Turismo, 
promoverá a 1ª Conexão Cul-
tural: unindo culturas, trans-
formando vidas nos dias 05 e 
06 de agosto. O evento terá 
atrações musicais, praça de 
alimentação e espaço kids 
gratuito com brinquedos 
infláveis. De acordo com a 
organização, a festa inédi-
ta acontecerá na área verde 
próxima à EMEF Amaro Ro-
drigues (Ninico) com a par-
ceria de algumas entidades 
sociais do município.

Entre os parceiros estão 
o Grupo de Assistência So-
cial (Sasan), a Assistência 
aos Idosos Desamparados 
(Aidan), a Associação de 
Pais e Amigos dos Excep-
cionais (APAE) e o Lar Re-
nascer. Todos esses tiveram 
interesse em participar da 
festa que tem previsão de 
ocorrer no sábado, 05, das 
15h às 23h, e no domingo, 
06, das 10h às 20h.

O prefeito Lucas Sia 

(PSD) comemora a iniciati-
va. “Nossa gestão valoriza 
a cultura e é engajada nas 
causas sociais, por isso, essa 
união torna nossa cidade 
mais desenvolvida e dedica-
da aos que mais precisam”, 
ressalta. E acrescenta, “uni-
dos pelo espírito fraterno, 
este evento irá transformar 
o lazer em um ato de solida-
riedade, construindo pon-
tes e fortalecendo os laços 
comunitários na cidade”.

Shows ao vivo
As apresentações ao 

vivo ficarão por conta de 
Maria Lua Forró e Nando 
Ferrari. A primeira banda 
abrirá a festa no dia 5 de 
agosto, a partir das 15h, e o 
rei do piseiro nogueirense 
finalizará o final de sema-
na do Conexão Cultural no 
domingo, 06.

Segundo o secretário da 
pasta, Joaquim Pinheiro, o 
objetivo do evento reforça 
as ideias defendidas pelo 
Poder Executivo Municipal 

O nosso entrevistado de 
hoje é o cidadão Jorge San-
tos, ou Jorge do Banco ou 
Jorge da Hoken, que nestes 
próximos dias completa mil 
dias na política e que agora 
compara a sua vida profissio-
nal com a vida parlamentar.

Dos seus trinta anos de 
funcionário do Banco do 
Brasil, vinte e três foram em 
níveis gerenciais, sendo este 
o motivo da sua vinda a En-
genheiro Coelho no ano de 
1991.

Jorge esclarece que nunca 
teve a intenção de ingressar 
na vida parlamentar e conta 
que só aceitou o desafio quan-
do deparou com o Projeto 
do Bem Comum, o LIBCOM, 
que é a sigla do movimento 
Liberdade e Comunidade. 
Rapidamente apaixonou-se 
pelo projeto, aliás foi esco-
lhido por ele por enquadrar-
-se nas então condicionantes: 
Vidas familiar e profissional 
estáveis, vida social partici-
pativa, mas sem participação 
pregressa na política, ausên-
cia em seu currículo de qual-
quer demanda ou anteceden-
tes que o maculassem, média 
participação religiosa e bom 
conceito na comunidade.

Jorge conta que é casa-
do com Dolores há 45 anos, 
esposa que conheceu na sa-
cristia da Igreja de São Pedro 
em Taubaté, paróquia que 
frequentaram e tiveram par-
ticipação intensa nos ritos 
religiosos e grupo de jovens. 

Pai de três filhos e três 

netos, Jorge tem 
uma família 
estabilizada 
e querida, 
jamais es-
condeu o 
seu amor 
por En-
genheiro 
C o e l h o , 
cidade que 
adotou de cor-
po e alma mesmo 
depois de aposentar-se 
da vida bancária, fato que 
ocorreu há quase vinte anos. 
Como empresário do ramo 
de filtros de água (por 18 
anos), diretor voluntário do 
Clube Recreativo São Pedro 
(por 20 anos), gerente do BB 
ou jornalista profissional, 
não juntou nenhum inimigo 
e jamais teve desavenças pes-
soais ou profissionais. 

Na câmara municipal, 
Jorge atualmente compõe a 
mesa diretora como segun-
do secretário e foi autor ou 
coautor de inúmeros proje-
tos-lei, indicações ou reque-
rimentos, sempre visando as 
funções básicas da vereança, 
que é fiscalizar e legislar. 
Duas outras características 
marcantes de sua personali-
dade são a pontualidade e a 
assiduidade, tanto é que ele 
é o único ou um dos pou-
quíssimos vereadores desta 
legislatura que não faltaram 
em nenhuma sessão ordiná-
ria, aliás é sempre o primei-
ro a chegar e o último a sair 
do plenário, fato facilmente 

comprovável pelos 
vídeos de trans-

missão das 
sessões de 
câmara.

P o r 
não com-
por a 
base do 

executivo, 
nem sempre 

suas indica-
ções são realiza-

das, porém as verbas ou 
emendas parlamentares que 
conseguiu na capital esta-
dual ou mesmo em Brasília, 
sempre beneficiaram o mu-
nicípio. É considerável o seu 
rol de contatos políticos, já 
tendo conseguido para o mu-
nicípio a visita ou a conquis-
ta de bens de autoridades 
influentes nas esferas esta-
duais e federais.

Sua experiência política 
de mil dias, segundo o entre-
vistado, foi gratificante, pois 
está conseguindo provar que 
a política não é um antro de 
interesseiros, que neste meio 
existe também vida de en-
trega e honestidade, vida de 
bom caratismo e decência.

Como ele sempre afirma, 
seu futuro político a Deus 
pertence.  Seu compromisso 
basilar é o bem comum e seu 
foco é o progresso de Enge-
nheiro Coelho e a facilitação 
da vida do povo coelhense, 
sempre mantendo a dignida-
de, o combate à corrupção e a 
sua decisiva aversão às propi-
nas ou mal feitos. 

DIVULGAÇÃO

 Artur Nogueira

 Engenheiro Coelho

atual. “É com grande entu-
siasmo que unimos a Cul-
tura e a Assistência Social 
em uma festividade inédi-
ta. Nossa missão é trazer à 
tona um espetáculo de co-

nexão, proporcionando mo-
mentos de lazer enriquece-
dores e, ao mesmo tempo, 
cultivando a solidariedade 
nos corações nogueiren-
ses”, destaca.

Assim, os moradores 
encontrarão não apenas 
músicas envolventes, mas 
também uma variedade de 
delícias culinárias vendi-
das pelas entidades sociais 

e muita empatia social. Ou 
seja, cada mordida será um 
gesto de apoio e carinho 
para com aqueles que mais 
necessitam em Artur No-
gueira.
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Grupo Primavera realiza Fórum de Profissões no Expo D. Pedro 
para orientar jovens sobre profissões técnicas e vestibulinho 

Campinas contraria contralaudo, decide extrair mais 23 
árvores do Bosque e indica prazo de reabertura 

Mais de 6 mil estudantes são esperados em evento gratuito no sábado, 12 de agosto 

gios técnicos de Campinas e 
região – COTUCA, ETECAP, 
COTIL, ETEP Paulínia, BEN-
TÃO, IFSP, SENAC e CEPRO-
CAMP – irão esclarecer aos 
visitantes sobre os cursos 
técnicos e as funções que as 
empresas mais necessitam 
em seu quadro de funcioná-
rios. A orientadora Grá Ceo-
lin e a Conecta.ID também 
estarão no evento, acolhen-
do os jovens e oferecendo 
orientação profissional por 
meio do autoconhecimento. 
O empreendedor Leo Pi-
nheiro, especialista em ges-
tão estratégica e inovação, 
fará a palestra “Habilidades 
e paixões”, durante o Fórum. 
“Nosso objetivo é motivar os 
estudantes a seguir com os 
estudos, proporcionando 
uma ampla visão sobre cada 
curso e profissão e uma es-
colha mais assertiva dentro 
da área de seu interesse”, 

explica Ruth Maria de Oli-
veira, gestora executiva do 
Grupo Primavera. 

O Fórum integra as ati-
vidades oferecidas pelo 
Projeto Pacto- Preparando 
Adolescentes para o Colégio 
Técnico – que, neste ano, 
completa 21 anos de exis-
tência. O curso é oferecido 
pelo Grupo Primavera aos 
estudantes dos 8º e 9º anos 
do Fundamental II das es-
colas públicas e moradores 
da região dos Amarais que 
estão se preparando para o 
vestibulinho com aulas di-
árias como reforço escolar. 
No Pacto, eles têm a oportu-
nidade de estudar de forma 
diferente, com metodolo-
gia e uma rotina intensa de 
aprendizado, com disciplina 
e foco. 

A expectativa é que mais 
de 6 mil jovens interessados 
em ingressar nos principais 

colégios técnicos da região 
participem do Fórum, mui-
tos deles acompanhados de 
seus familiares, como vem 
ocorrendo nos anos anterio-
res. 

Sobre o Grupo 
Primavera 

Em 41 anos de existência, 
o Grupo Primavera atingiu 
a marca de mais de 11 mil 
atendidos por meio de seus 
programas de educação 
complementar, cultural e 
profissional, com o objetivo 
de reduzir os riscos sociais 
aos quais estão expostos, 
capacitando-os e trabalhan-
do para torná-los cidadãos 
ativos na sociedade. Ofere-
ce aos atendidos conteúdos 
pedagógicos inovadores e 
princípios relevantes como 
pontualidade, respeito, par-
ticipação, colaboração, orga-
nização, disciplina, iniciati-

va e empreendedorismo. 
A instituição, fundada 

em 1981, recebe crianças, 
adolescentes e jovens de 6 
a 18 anos do entorno do Jar-
dim São Marcos. O ingresso 
no Primavera segue critérios 
como perfil socioeconômico 
vulnerável e a necessidade 
dos atendidos estarem ma-
triculados na rede pública 
de ensino. 

Serviço: 
Fórum de Profissões 
Data/horário: 12 de agosto 
de 2023 (sábado), das 13h às 
18h 
Local: Expo D. Pedro, 
no Parque D. Pedro 
Shopping (Av. Guilherme 
Campos, 500, Jardim Santa 
Genebra, Campinas) 
Realização: Grupo 
Primavera 
Apoio: Expo D. Pedro, R1 & 
TES Cenografia 

DIVULGAÇÃO

 Campinas

 Campinas

Acontece no Expo D. Pe-
dro no dia 12 de agosto, sá-
bado, das 13h às 18h, o 15º 
Fórum de Profissões, reali-
zado pelo Grupo Primavera. 
O evento anual gratuito pos-
sibilita que alunos da rede 
municipal e estadual de en-
sino – e público em geral – 
tenham contato com profis-

sões técnicas fundamentais 
no mercado de trabalho. Em 
parceria com o Expo Dom 
Pedro, que cederá o espaço, 
o evento é sem fins lucrati-
vos. 

Profissionais de empre-
sas como Buckman, CI&T, 
EagleBurgman, IMA, Sanasa 
e Robert Bosch, e dos colé-

Campinas (SP) confir-
mou que irá extrair mais 23 
árvores do Bosque dos Jequi-
tibás, antes de realizar a re-
abertura do espaço de lazer 
ao público. O parque está fe-
chado desde 24 de janeiro e 
a Secretaria de Serviços Pú-
blicos sinalizou que a volta 
do funcionamento pode ser 
na próxima semana. 

Inicialmente, a pasta 
estimava finalizar os tra-
balhos de manejo de 75 ár-
vores até esta quinta-feira 
(3). Eles começaram em 20 
de julho, após autorizações 
do Conselho de Defesa do 
Patrimônio Cultural de 
Campinas (Condepacc) e do 
Conselho de Defesa do Pa-
trimônio Histórico, Arque-
ológico, Artístico e Turísti-
co (Condephaat), ligado ao 
governo de São Paulo. 

A decisão de extrair 
mais espécies, divulgada 
em nota, contraria um con-

tralaudo elaborado pela Co-
missão de Arborização da 
Câmara de Vereadores que 
defendia a preservação de 
33 de árvores (desconside-
rando-se outros três espé-
cies arbóreos), incluindo as 
23 que a prefeitura decidiu 
extrair. 

A secretaria diz que, du-
rante reavaliação, após recep-
ção do contralaudo, foi verifi-
cado “risco de queda porque 
apresentam podridão, incli-
nação, lesão, entre outros 
fatores”. Além disso, a admi-
nistração municipal destacou 
que a comissão já foi comuni-
cada sobre a medida. 

Quando reabre? 
De acordo com a Secreta-

ria de Serviços Públicos, as 
novas extrações começam 
nesta sexta-feira (4) e os 
trabalhos devem durar sete 
dias. A sinalização é de que 
a volta do funcionamento 

pode ser na próxima sema-
na. Antes do fechamento, 
o parque recebia média de 
100 mil visitantes por mês. 

“Depois da conclusão 
deste trabalho, que começa 
nesta sexta-feira, com pre-
visão de finalizar até uma 
semana, o parque, uma das 
principais áreas de lazer da 
cidade, poderá ser reaberto 
ao público, em segurança”, 
diz nota da prefeitura. 

Compensação 
ambiental 

A Secretaria de Serviços 
Públicos garantiu que, para 
cada árvore extraída, fará 
plantações de 25 espécies, 
conforme previsão legal. 
Parte será no Bosque e as 
demais serão em praças da 
bacia hidrográfica do Ribei-
rão Anhumas. 

O fechamento 
O espaço está fechado 

desde 24 de janeiro, data em 
que um eucalipto caiu na La-
goa do Taquaral e provocou 
a morte de uma menina de 7 
anos. Na ocasião, uma jovem 
de 27 também ficou grave-
mente ferida e precisou fi-
car dez dias internada para 
procedimentos cirúrgicos, 
antes de ser liberada. 

Após a tragédia, a pre-
feitura fechou todos os par-
ques e bosques para ações 
de vistoria, podas e extra-
ções de plantas com obje-
tivo de evitar novos aciden-
tes. Desde aquela data, 23 
das 25 estruturas já volta-
ram a receber público. Além 
do Bosque dos Jequitibás, o 
Bosque dos Artistas segue 
fechado. 

Outras medidas 
No início de julho, a Se-

cretaria de Serviços Públi-
cos informou, ainda, que as 
outras medidas apontadas 

no contralaudo serão rea-
valiadas durante o período 
de manejo das plantas. São 
elas: 

Fechamento da denomi-
nada “trilha da figueira”, 
que liga a Grande Figueira 
na entrada do Bosque ao 
Museu de História Natural, 
e restauração da área com 
plantio de mudas de árvores 
nativas; 

Eliminação das espécies 
exóticas na área interna do 
parque, dentre elas, Me-
lia azedarach, Caryota 
urens, Hovenia dulcis, Li-
gustrum lucidum, Leucae-
na leucocephala, Mangifera 
indica, Eryobotria japoni-
ca, Syngonium podophyllum; 

Realizar o manejo pro-
gramado de lianas e demais 
trepadeiras que afetem a es-
trutura e o funcionamento 
do dossel; 

Planejamento, implanta-
ção e manutenção da arbo-
rização urbana no entorno 
do parque, priorizando as 
espécies nativas de ocor-
rência local, de modo a mi-
nimizar os impactos do iso-
lamento do fragmento na 
matriz urbana; 

Desenvolver e aplicar 
atividades educativas per-
manentes, como estratégia 
na orientação de visitantes 
tanto de escolas, como do 
público em geral; 

Desenvolver um progra-
ma de identificação e coleta 
da flora arbórea em Trilhas 
Ecológicas nos parques de 
Campinas visando a con-
servação de espécies raras e 
ameaçadas de extinção, bem 
como as com potencial de 

uso na arborização urbana 
e recuperação de áreas de-
gradadas; 

Instalação de deck ele-
vado nas proximidades de 
árvores como o jequitibá 
(sustentado por cabeamen-
tos) e figueira, de maneira 
a destacar a importância 
desses exemplares aproxi-
mando-os da população e 
impedindo vandalismo e 
degradação/compactação do 
sítio, no entorno das raízes 
desses exemplares, criando 
locais de contemplação, es-
tar e confraternização; 

Instalação de dispositivos 
artístico de suporte nas ár-
vores a serem preservadas, 
em conjunto com placas de 
educação ambiental desta-
cando a importância desses 
exemplares na dinâmica flo-
restal, na disponibilidade de 
recursos para abelhas nativas 
e fauna, classe sucessional e 
patrimônio do conforto tér-
mico e sombreamento exer-
cido pelo dossel florestal. 

Morte de morador em 
2022 

O laudo usado pela Se-
cretaria de Serviços Pú-
blicos foi produzido após 
a morte de um técnico em 
eletrônica atingido por uma 
figueira branca de 35 me-
tros que caiu durante um 
temporal em 28 de dezem-
bro de 2022. Documentos 
obtidos pelo g1 via Lei de 
Acesso à Informação mos-
tram que, nos últimos cinco 
anos, a prefeitura só rea-
lizou laudo técnico sobre 
árvores do Bosque após o 
acidente. 

DIVULGAÇÃO
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Vereadores se enfrentarão no boxe em outubro

Mês da Primeira Infância: projeto Primeira Infância 
Cidadã promove webinário sobre comunicação e direitos 

 Mogi Mirim

 Cosmópolis

Os vereadores Marcos 
Antonio Franco, o Marcos 
Gaúcho (PSDB), e João Vic-
tor Coutinho Gasparini 
(União Brasil) se enfrenta-
rão no dia 21 de outubro, 
em exibição pela Categoria 
Cruzador, no ginásio “Wil-
son Fernandes de Barros”, o 
Tucurão. O anúncio foi feito 
na manhã desta quinta-fei-
ra, 3, pelo também vereador 
e proprietário da academia 
Arte da Luta, Márcio Evan-
dro Ribeiro, o Márcio do 
Boxe, que é organizador do 
evento. A realização será 
alusiva ao aniversário da 
cidade, comemorado no dia 
22 de outubro.

Ao todo, serão dez lutas 
profissionais, sendo que os 
vereadores se enfrenta-
rão quase no fechamento 
da noite. O evento terá a 
chancela da Confederação 
Nacional de Boxe, e recebe-

rá algumas ilustres visitas, 
conforme destacou a orga-
nização. Esta é a segunda 
edição do Mogi Boxe, que 
conta, ainda, com a cola-
boração das Secretarias de 
Esporte, Juventude e Lazer 
e de Cultura e Turismo de 
Mogi Mirim.

O objetivo da luta é des-
tacar o esporte e popula-
rizar sua prática. Quanto 
à escolha dos adversários, 
Márcio enfatizou que a de-
terminação dos dois e os 
treinamentos de ambos vêm 
mostrando que estão aptos 
a participarem do espetácu-
lo. A organização do evento 
estuda uma forma de envol-
ver entidades assistenciais 
para angariar recursos, 
além do quilo de alimento 
que será cobrado para assis-
tir aos embates.

“Temos muita amizade, 
mas, dentro do ringue, será 

cada um por si”, disse Mar-
cos Gaúcho, que vem trei-
nando pesado e figura como 
favorito, dada a sua resis-
tência física e capacidade 
de assimilar os golpes so-
fridos. Gaúcho possui pra-
ticamente o dobro da idade 
do adversário. “Ele que se 
prepare, pois, se eu acertar 
o primeiro golpe, ele nem 
saberá a placa do caminhão 
que o atropelou”, brincou.

Já Gasparini aposta na 
sua pouca idade e na boa 
forma física dentro do rin-
gue. Sua tática será cansar 
Gaúcho para definir a luta 
com base na técnica e na 
rapidez. “Gaúcho é um bom 
adversário, mas acredito 
que o ritmo que empregarei 
será alucinante e, em pouco 
tempo, ele cansará e abrirá 
a guarda. Daí, é só acertar 
um golpe certeiro e colocá-
-lo na loca”, destacou.

Para a programação do 
Mês da Primeira Infân-
cia, celebrado em agosto, 
o projeto Primeira Infân-
cia Cidadã (PIC), que atua 
em Cosmópolis e mais 14 
municípios, em cinco es-
tados brasileiros, vai apre-
sentar nesta sexta-feira, 04, 
às 9h, o webinário gratuito 
“Razão e emoção para bem 
comunicar a primeira in-
fância”. O evento traz para 
a pauta as formas de comu-
nicar sobre a importância 
da garantia de proteção in-
tegral às crianças de 0 a 6 
anos. O encontro online é 
aberto ao público, com trans-
missão ao vivo pelo Youtube 
da Avante https://www.you-

tube.com/avanteong e com 
tradução em libras. 

O webinário terá a parti-
cipação de Mayara Penina, 
jornalista e mãe, que se de-
dica à pesquisa e produção 
de conteúdo sobre mulhe-
res e crianças e Rita Oen-
ning, antropóloga, funda-
dora e diretora executiva da 
Usina da Imaginação, que 
desenvolve projetos criati-
vos com diferentes grupos e 
populações. As palestrantes 
vão dividir suas experiên-
cias bem-sucedidas e discu-
tir os atributos desejáveis 
de produtos de comunica-
ção com temas relacionados 
à primeira infância. 

O PIC desenvolve diver-

sas atividades para com-
partilhar conteúdo com a 
população sobre proteção 
e garantia de direitos na 
primeira infância, com a 
colaboração de especialis-
tas, educadores, estudio-
sos e agentes públicos, que 
fortalecem a rede de in-
formação sobre o tema. O 
PIC é realizado pela Avante 
– Educação e Mobilização 
Social, em parceria com a 
Petrobras, por meio do Pro-
grama Petrobras Socioam-
biental. O projeto faz parte 
da Iniciativa Territórios da 
Primeira Infância, que atua 
em 15 municípios brasilei-
ros nos estados de São Pau-
lo, Rio de Janeiro, Espírito 

Santo, Rio Grande do Norte 
e Sergipe. 

Sobre as palestrantes: 
Mayara Penina 

Mayara Penina é jorna-
lista e mãe, dedicando-se 
à pesquisa e produção de 
conteúdo sobre mulheres e 
crianças. É especialista em 
Educação Infantil e tam-
bém co-fundadora do Nós, 
mulheres da periferia. Além 
disso, atuou como editora 
do Catraquinha e do Por-
tal Lunetas, e é membro do 
Coletivo Colo – jornalismo 
infanto-juvenil, um grupo 
que discute o espaço das 
crianças na imprensa bra-
sileira. Em 2021, Mayara foi 

fellow do Dart Center for 
Journalism and Trauma da 
Universidade de Columbia, 
em Nova York, investigando 
o impacto da pandemia no 
desenvolvimento das crian-
ças na primeira infância. 
No mesmo participou de 
um programa de jornalismo 
científico promovido pela 
Fundação Gabo, no qual de-
senvolveu um projeto sobre 
autismo nas periferias. 

Rita Oenning 
Rita de Cácia Oenning 

da Silva vive em Florianópo-
lis, onde estudou antropo-
logia. Trabalha desde 1992 
com projetos criativos com 
crianças no terceiro setor. 

Em 2026 fundou com ami-
gos a OSC Usina da Imagina-
ção, onde atua como direto-
ra executiva desenvolvendo 
projetos criativos com dife-
rentes grupos e populações. 
Recentemente fundou a pro-
dutora Flor do Vento Pro-
duções, onde trabalha com 
cinema, direcionando aten-
ção especial à formação de 
meninas e mulheres. Dirigiu 
e produziu junto com Kurt 
Shaw diversos filmes ficção 
e documentários, como “O 
Outro Lado do Outro”, “Me-
ninas Coragem”, a série “Es-
tética de Si”, e Aiurê. Filha 
de agricultores, mãe de He-
lena, adora plantas, gente e 
invenções. 
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Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.

Bodas de Ouro... Um Nobre e raro 
momento para Celebrar o Amor! 

O Casal Elisabete e Ro-
berto de Oliveira que mo-
ram há 36 anos em Jaguari-
úna tiveram o privilégio de 

Celebrar os seus 50 anos de 
Casados nessa cidade linda 
com seus 3 filhos: Giuliana, 
Marcelo e Tatiana com suas 

respectivas famílias, fami-
liares e amigos da última 
década. 

Um pouquinho da Noite 

incrível mágica que divido 
com vocês onde tive o pri-
vilégio de organizar e par-
ticipar como filha primo-

gênita do casal, momento 
singular. 

A Celebração foi mar-
cante feita por Ronald 

Gladstone Jr. Amigo da fa-
mília e a Recepção no salão 
social do Condomínio Lago 
da Barra. 

FOTOS: BY IGOR CARRERA 

A entrada do Casal

Giuliana Murer, Esposo e seus 3 filhos

A família Marcelinho, Carla, Marcelo, Antonella, Lorenzo, Tatiana, o casal, Giuliana, Fernando, Kahuê, Pietra e João Victor

Junior com a filha Mariane Negri, o esposo Anderson, Tânia e 
Gustavo amigos de Elisabete Ronald Gladstone Júnior o Celebrante Social Giu Murer O Noivo com o amigo Carlão e Gilberto

Sua irmã mais velha Neusa (Noivo) e o irmão caçula Eduardo Oliveira

Tatiana Stela e seus 2 filhosJosé Marcelo, esposa e filho

A entrada das alianças com os netos, Kahue e Antonella Casal de Noivos Elisabete e Roberto
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Vinhos

Vinhos Brasileiros – Uma Jornada 
de Qualidade e Inovação 

Evviva Vinhos
Luciano Pereira – Sócio 

Proprietário
Instagram: @evvivavinhos
WhatsApp: (19) 99356-2061

A história da vinicultura 
no Brasil remonta aos tem-
pos coloniais, com a chega-
da dos primeiros coloniza-
dores europeus no século 
XVI. A videira foi introduzi-
da no país pelos portugue-
ses, que plantaram mudas 
trazidas da Ilha da Madeira 
e dos Açores. Inicialmente, 
a produção de vinho tinha 
um caráter mais utilitário, 
voltada para o abastecimen-
to local e religioso. 

Entretanto, foi somente 
no século XIX que a viticul-
tura começou a se desenvol-
ver de forma mais significa-
tiva, principalmente no Rio 
Grande do Sul e no Rio de 
Janeiro. Nessa época, imi-
grantes italianos, alemães e 
franceses trouxeram novas 
técnicas de cultivo e produ-
ção, impulsionando o setor 
vinícola brasileiro. 

Em 1875, a primeira coo-
perativa de viticultores do 
Brasil foi fundada na cidade 
de Bento Gonçalves, no Rio 
Grande do Sul, marcando 
um marco importante para 
a organização e crescimen-
to do setor. A partir daí, o 
cultivo de uvas e a produção 

de vinhos se expandiram 
para outras regiões do país, 
como Santa Catarina, São 
Paulo e Minas Gerais. 

Na década de 1970, o in-
tercâmbio de conhecimen-
to entre produtores brasi-
leiros e europeus começa 
a acontecer mais natural-
mente e com isso tem início 
uma reestruturação e mo-
dernização do setor, com a 
introdução de tecnologias e 
técnicas mais avançadas de 
produção.  

Nos últimos 20 anos, a 
vinicultura no Brasil pas-
sou por um notável avanço 
e crescimento, consolidan-
do-se como uma indústria 
importante no cenário viti-
vinícola mundial. Algumas 
das principais evoluções e 
avanços na vinicultura bra-
sileira incluem o aumento 
da área de cultivo que hoje 
abrange quase todo o terri-
tório nacional, uma grande 
diversificação nas varie-
dades de uvas produzidas 
sendo que hoje produzimos 
vinhos das principais castas 
mundiais, além de um maior 
investimento em pesquisa e 
tecnologia que fizeram com 

que a qualidade dos nossos 
vinhos melhorasse expres-
sivamente, gerando inú-
meros reconhecimentos e 
prêmios internacionais que 
colaborou para a expansão 
do consumo no mercado in-
terno. 

Principais Regiões 
Produtoras: 

Serra Gaúcha: Localiza-
da no Rio Grande do Sul, 
a Serra Gaúcha é a prin-
cipal região produtora de 
vinhos do Brasil. Com um 
clima subtropical e relevo 
montanhoso, essa região 
é conhecida como a “Terra 
do Vinho”. Possui grande 
diversidade de vinhedos, 
onde são cultivadas di-
versas variedades de uvas, 
como Merlot, Cabernet 
Sauvignon, Chardonnay e 
Moscato. 

Campanha Gaúcha: Tam-
bém situada no Rio Grande 
do Sul, a região da Campa-
nha Gaúcha se destaca pelo 
clima mais temperado, favo-
recendo a produção de uvas 
tintas de qualidade, como a 
Tannat e a Cabernet Sauvig-
non. Seus solos graníticos 

e arenosos proporcionam 
características únicas aos 
vinhos produzidos nessa 
região. 

Vale do São Francisco: 
Localizado nos estados de 
Pernambuco e Bahia, o Vale 
do São Francisco é uma re-
gião de clima tropical, que 
permite colheitas ao longo 
de todo o ano. Essa parti-
cularidade torna possível a 
produção de vinhos frescos 
e frutados, com destaque 
para a uva Syrah. 

A Serra Catarinense: é 
uma promissora região vi-
tivinícola do Brasil, com 
clima temperado e altitude 
elevada. Cultiva variedades 
europeias, como Cabernet 
Sauvignon, Merlot, Pinot 
Noir, Chardonnay e Sauvig-
non Blanc, obtendo vinhos 
de qualidade com aromas 
intensos e boa acidez. 

Vale do São Francisco: 
Localizado nos estados de 
Pernambuco e Bahia, o Vale 
do São Francisco é uma re-
gião de clima tropical, que 
permite colheitas ao longo 
de todo o ano. Essa parti-
cularidade torna possível a 
produção de vinhos frescos 

DIVULGAÇÃO

e frutados, com destaque 
para a uva Syrah. 

Região Sudeste: A produ-
ção de vinhos tem ganhado 
destaque nos últimos anos, 
especialmente em Minas 
Gerais e São Paulo. A região 
também tem se destacado 
na utilização do sistema de 
colheita de inverno, que se 
trata de uma inversão do 
ciclo de colheita através de 
uma dupla poda, permitin-
do que as uvas amadure-
çam de forma mais lenta e 
equilibrada, resultando em 
vinhos de maior qualidade, 

com melhor concentração 
de sabores e aromas. 

Para conhecer mais so-
bre a Evviva Vinhos, nos-
sos produtos e acessar 
conteúdos sobre o mundo 
dos vinhos, visite nosso 
Instagram @evvivavinhos. 
Desfrute de uma seleção 
cuidadosamente escolhida 
para tornar seus momentos 
ainda mais especiais. Entre-
gamos em todo o Brasil, fale 
conosco e embarque nessa 
jornada enológica conosco. 
Até a próxima semana. 
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Economia
Juros em queda: quando efeito 
chega no crédito para o consumidor?

O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Banco 
Central reduziu nesta quar-
ta-feira (2) a Selic, taxa bá-
sica de juros da economia 
brasileira, em 0,50 ponto 
percentual (p.p.), de 13,75% ao 
ano, para 13,25%.

O corte é o primeiro des-
de agosto de 2020 e ocorre 
após meses de trocas de far-
pas entre o governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) e o 
presidente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto, sobre 
o nível dos juros no Brasil e 
seus efeitos sobre a atividade 
econômica do país.

A redução neste início de 
agosto veio acima da expec-
tativa da maioria dos agentes 
do mercado financeiro, que 
era de um corte de 0,25 p.p.

Mas nas últimas semanas 
cresceu a aposta na baixa de 
0,50 p.p., após sinais de perda 
de fôlego da economia e de a 
inflação ter perdido força ao 
longo dos últimos meses, de 
mais de 12% no acumulado 
de 12 meses até abril de 2022, 
para 3,16% em junho deste 
ano, segundo o IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística).

A taxa básica de juros é o 
principal instrumento usa-
do pelo Banco Central para 
controlar a inflação, ao in-
fluenciar o nível de todas as 
demais taxas praticadas no 
mercado.

Quando os juros sobem, 
fica mais caro para famílias 
e empresas emprestarem di-
nheiro para consumir e in-
vestir. Quando os juros caem, 
como agora, é esperado efei-
to contrário.

A expectativa dos analis-
tas é de que a Selic seja redu-
zida gradualmente ao longo 
dos próximos meses, chegan-
do a 12% ao fim deste ano, 
9,25% em dezembro de 2024 
e 8,75% em 2025 e 8,5% em 
2026, segundo expectativas 
colhidas pelo boletim Focus 
do Banco Central.

Mas como essa queda dos 
juros deve afetar as princi-
pais modalidades de crédito 
usadas pelos consumidores 
brasileiros, como cartão de 
crédito, cheque especial e 
empréstimos pessoais?

O financiamento habita-
cional pode ficar mais bara-
to? E por que, mesmo após 
dois anos de quedas espe-
rados à frente, a Selic não 
deve ir muito abaixo dos 10%, 
mantendo o nível de juros do 
país elevado?

Ouvimos cinco especia-
listas e trazemos todas essas 
informações.

Como a queda da Selic 
vai afetar o crédito

A Anefac (Associação 
Nacional dos Executivos de 
Finanças, Administração 
e Contabilidade) calcula o 
efeito do corte de 0,50 p.p. 
na Selic sobre as principais 
modalidades de crédito usa-
das pelos brasileiros: com-

pras parceladas no varejo, 
cartão de crédito, cheque 
especial, CDC (Crédito Di-
reto ao Consumidor) para 
compra de veículos e em-
préstimo pessoal em bancos 
e financeiras.

“O impacto imediato é 
muito pequeno”, resume Mi-
guel José Ribeiro de Oliveira, 
diretor executivo de Estudos 
e Pesquisas Econômicas da 
Anefac.

Segundo Oliveira, isso 
ocorre porque existe uma 
diferença de magnitude mui-
to grande entre a Selic e as 
taxas de juros cobradas aos 
consumidores.

Quando a Selic estava em 
13,75% ao ano, a taxa média 
de juros nas operações de 
crédito mais comuns estava 
em 126,2% ao ano em julho, 
segundo a Anefac.

Agora, com a Selic indo a 
13,25%, a expectativa é de que 
essa taxa média recue para 
125,2%, uma variação quase 
insignificante, observa o es-
pecialista.

O economista explica que 
as taxas de juros praticadas 
no mercado são compostas 
por cinco grupos de custos:
• a Selic, que determina 
quanto o dinheiro custa para 
o banco;
• a chamada “cunha 
fiscal”, que são impostos 
compulsórios embutidos nas 
taxas de juros;
• as despesas 
administrativas, que são 
os custos dos bancos 
com processos, agências, 
funcionários, entre outros;
• o risco de inadimplência, 
que é a parcela dos 
empréstimos que o banco 
espera não receber de volta;
• a margem líquida do banco, 
que é o lucro da instituição 
com a operação.

“O simples fato de que o 
Banco Central baixou a Selic 
não significa que as taxas de 
juros vão cair imediatamen-
te”, observa Oliveira, diante 
dos diversos itens que com-
põem os juros de mercado.

O risco de crédito é um 
dos fatores que deve segurar 
a queda dos juros de mercado 
neste momento, considera o 
diretor da Anefac.

No crédito corporativo, 
ele cita as entradas em recu-
peração judicial de grandes 
empresas como Americanas, 
Grupo Petrópolis e Oi (que 
recorreu à proteção contra 
credores pela segunda vez 
em sete anos) como fatores 
que impactaram o balanço 
dos bancos e aumentaram 
o volume de provisões para 
inadimplência – o que se re-
flete nas taxas de juros e na 
oferta de crédito.

Além disso, o elevado 
endividamento e inadim-
plência das famílias também 
mantém a percepção de risco 
elevada para pessoas físicas, 
embora esses indicadores 
devam melhorar nos próxi-

mos meses, com os efeitos 
do programa Desenrola, de 
negociações de dívida.

Defasagem temporal
Rachel de Sá, chefe de 

economia da gestora de re-
cursos Rico Investimentos, 
lembra ainda que, no Bra-
sil, estudos mostram que os 
efeitos de variações da Selic 
levam entre três e seis meses 
para serem sentidos no mer-
cado de crédito.

 
“É até relativamente rápi-

do, comparado a outros paí-
ses, mas tem uma demora”, 
diz Sá.

“Não é porque o juro 
caiu agora que amanhã você 
vai pedir um financiamen-
to imobiliário e ele vai estar 
mais barato, é um processo 
que leva alguns meses, as-
sim como a elevação do juros 
também demorou para ser 
sentida”, acrescenta.

Claudia Yoshinaga, coor-
denadora do Centro de Es-
tudos em Finanças da FGV 
(Fundação Getulio Vargas), 
observa que as taxas que de-
vem responder mais à queda 
de juros são as com garantias 
mais fortes, como o crédito 
imobiliário e para compra de 
veículos.

Mas ela também acredita 
que esse efeito não é imedia-
to e que deverá ser mais per-
ceptível para os consumido-
res quando a Selic voltar ao 
patamar de um dígito (isto é, 
abaixo dos 10%) e com o pas-
sar dos meses, se mantida a 
trajetória de queda gradual 
da taxa básica de juros.

“Se viermos num ritmo de 
reduções sucessivas da taxa, 
isso começa a sinalizar para 
o mercado e para os bancos 
que o ambiente [de negócios] 
está mais estável, que a traje-
tória de queda veio para ficar, 
o que possibilita pensar em 
empréstimos de prazos mais 
longos, a níveis [de juros] 
menores.”

É hora de comprar 
imóveis financiados?

Para quem está pensando 
em comprar a casa própria, 
o custo do financiamento é 
uma questão fundamental. 
Isso porque a compra de um 
imóvel é um gasto que com-
promete geralmente de 20% 
a 30% da renda mensal de 
uma família, por um período 
longo, de 20 a 25 anos.

“O crédito imobiliário é 
aquele que está mais intima-
mente ligado à variação da 
Selic, de todos os créditos”, 
afirma Alberto Ajzental, co-
ordenador do curso de Negó-
cios Imobiliários da FGV.

O professor explica que 
esse é um crédito que tem 
uma garantia real forte (em 
geral, o próprio imóvel), o 
que faz com que essa seja a 
modalidade de crédito com 
menor spread – diferença 
entre o que o banco paga de 
juros a um investidor e o que 

ele cobra de juros em um em-
préstimo.

“Por ter o menor spread, 
o crédito imobiliário é o mais 
sensível à variação da Selic”, 
diz Ajzental.

O professor da FGV ob-
serva, porém, que essa rela-
ção não é linear. Por exemplo, 
enquanto a Selic foi de uma 
mínima de 2% ao ano durante 
a pandemia, para 13,75% até 
julho deste ano, a taxa média 
do financiamento imobiliário 
variou nesse período entre 
uma faixa de 7% a 12% ao ano.

Ou seja, a variação dos 
juros do crédito imobiliário 
é menos ampla do que a da 
Selic, a uma razão de 1 para 2. 
Isto é, o juros do crédito imo-
biliário variam 1 ponto a cada 
2 pontos de variação da Selic.

“Com a Selic indo de 
13,75% a 12% no final do ano, 
se a expectativa do boletim 
Focus do Banco Central se 
confirmar, será uma que-
da de 1,75 ponto em quatro 
reuniões do Copom”, diz 
Ajzental.

“Então podemos estimar 
que o crédito imobiliário 
pode cair entre 0,75 e 1 pon-
to, acompanhando os quase 2 
pontos de queda da Selic até 
o final do ano”, calcula o es-
pecialista.

Ele reforça, porém, que 
esse efeito não é imediato, 
podendo levar até três meses 
para os juros do crédito imo-
biliário caírem em função de 
cortes na Selic anteriores.

Mas então é melhor es-
perar os juros caírem para 
financiar um imóvel? Não ne-
cessariamente, diz o profes-
sor da FGV.

“A compra de um imóvel 
não pode ser feita com uma 
visão imediatista, se a família 
achar uma boa oportunidade, 
deve comprar sim, porque há 
uma carta na manga que é a 
portabilidade”, diz Ajzental.

Ele faz referência à opção 
criada em 2013 pelo Banco 
Central, que permite ao con-
sumidor levar uma dívida de 
um banco para outro, nego-
ciando taxas de juros meno-
res para pagamento.

“Mesmo que você com-
pre com uma taxa um pouco 
mais alta agora, passados um 
ou dois anos, você pode pedir 
a portabilidade e negociar 
uma taxa melhor com outro 
banco. Se estamos falando de 
uma dívida de 20 a 25 anos, 
os um ou dois anos que você 
pagou mais caro serão diluí-
dos”, afirma.

Preços dos imóveis e 
recursos da poupança

O professor cita ainda ou-
tros dois motivos para não 
esperar, caso surja uma boa 
oportunidade de compra de 
um imóvel.

O primeiro é que, com a 
queda da Selic e a melhora 
esperada na atividade eco-
nômica, deve aumentar tam-
bém a demanda por imóveis, 
o que pode levar a uma alta 

de preços das propriedades.
O segundo fator é a dis-

ponibilidade de recursos na 
poupança.

Atualmente mais de 50% 
da captação de recursos para 
o crédito imobiliário vem da 
poupança, cuja rentabilidade 
também está ligada à Selic, 
explica o professor da FGV.

Quem investe em poupan-
ça é remunerado a 0,5% mais 
a variação da TR (Taxa Refe-
rencial, um outro indexador 
de contratos financeiros), 
quando a Selic está acima de 
8,5%; e a 70% da Selic quan-
do a taxa básica de juros está 
abaixo de 8,5% ao ano.

Então quedas maiores da 
Selic podem retirar recursos 
da poupança, devido à per-
da de rentabilidade e maior 
atratividade de investimen-
tos de renda variável. Isso 
pode diminuir a oferta de 
crédito imobiliário, pressio-
nando as taxas.

E por que juros são tão 
altos no Brasil?

Todos os especialistas ou-
vidos pela BBC News Brasil 
são unânimes na visão de que 
a Selic não deve voltar nos 
próximos anos ao patamar de 
2% visto durante a pandemia 
– a não ser que ocorra uma 
catástrofe econômica que 
exija um forte estímulo mo-
netário.

Pela expectativa atual 
do mercado, se tudo seguir 
como esperado, a taxa básica 
de juros chegaria pouco abai-
xo dos 9%, e isso somente em 
2025.

Sérgio Vale, economis-
ta-chefe da MB Associados, 
explica que são vários os fa-
tores para os juros no Brasil 
serem mais altos do que em 
outros países.

Historicamente, um dos 
motivos para isso é a questão 
fiscal.

“O Brasil tem um perfil 
fiscal muito ruim, uma dí-
vida pública muito elevada 
e um déficit [nas contas pú-
blicas] muito elevado, espe-
cialmente nos últimos dez 
anos”, diz Vale.

“Isso significa um prê-
mio de risco mais elevado 
e que o mercado acaba co-
brando uma taxa de juros 
maior [para financiar a dívi-
da pública] por conta dessa 
percepção de risco. Assim, 
para o governo emitir tí-
tulos, precisa oferecer uma 
taxa maior, para o mercado 
aceitar.”

Rachel de Sá, da Rico In-
vestimentos, cita ainda a 
elevada indexação da econo-
mia, que é o fato de muitos 
contratos serem reajustados 
pela inflação passada – como 
aluguéis, salários, etc.

Isso gera uma persistên-
cia da inflação, o que exige 
juros mais altos para contro-
lá-la.

A economista observa 
ainda a baixa competitivida-
de no setor bancário (o que 

tem melhorado nos últimos 
anos, com a proliferação dos 
bancos digitais e fintechs) e a 
grande oferta de juros subsi-
diados no Brasil – através do 
BNDES, por exemplo – como 
fatores que contribuem para 
que os juros por aqui sejam 
mais altos.

Ainda entre os fatores 
históricos, Vale cita a dificul-
dade dos credores de resga-
tar garantias no Brasil, o que 
torna os empréstimos mais 
arriscados e a chance de ina-
dimplência maior, fazendo 
com que as taxas médias de 
juros de mercado sejam mais 
elevadas, para compensar es-
ses riscos.

Mas, além desses fatores 
estruturais, há motivos para 
o Banco Central ser cautelo-
so no momento atual, redu-
zindo as taxas de juros de 
forma lenta e gradual, ava-
liam os economistas.

“A primeira ‘pernada’ do 
processo desinflacionário já 
aconteceu, vemos os preços 
dos alimentos caindo e os 
preços de bens industria-
lizados com inflação bem 
mais baixa, após um período 
de muito desequilíbrio na 
economia global com a eco-
nomia”, diz Rachel de Sá, da 
Rico.

“O problema agora é a 
inflação de serviços, então 
o Banco Central deve ser 
muito cauteloso, porque há 
riscos também no mundo”, 
acrescenta a economista.

Entre esses riscos que de-
vem impedir uma queda mais 
rápida dos juros no Brasil, 
ela cita os juros em alta nos 
EUA, inflação ainda pressio-
nada na Europa, riscos climá-
ticos do El Niño e a situação 
geopolítica na região do Mar 
Negro, que pode pressionar o 
preço dos grãos.

Internamente, embora 
a situação fiscal tenha me-
lhorado com a aprovação do 
novo arcabouço fiscal, diz a 
economista, ainda restam 
muitas incertezas sobre as 
receitas necessárias para ze-
rar o déficit das contas públi-
cas nos próximos anos, como 
prometido pelo governo.

Todos esses fatores de-
vem limitar uma queda mais 
acentuada dos juros por aqui.

Ainda assim, o início da 
queda dos juros é uma boa 
notícia para a economia, 
acredita Vale.

“Dado que a queda [dos 
juros] vai ser lenta, o maior 
ganho talvez seja no front 
político, porque toda essa 
tensão entre Banco Central e 
governo é muito prejudicial”, 
diz o economista.

“Mas crescimento de lon-
go prazo, sustentável, não 
é feito com política fiscal, 
nem com política monetá-
ria. Elas não servem para 
isso. O que serve para isso é 
fazer reformas que aumen-
tem a produtividade e, con-
sequentemente, aumentem 
o crescimento.”

Copom reduziu a Selic em 0,50 p.p., primeiro corte desde agosto de 2020 – 
entenda como isso vai afetar do cartão de crédito ao financiamento imobiliário
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Economia
A torcida brasileira 
E a taxa de juros

Fernando Azevedo é sociólogo, empresário do setor 
de Educação, Educador Executivo e Conselheiro da 
Escola E3 e Conselheiro do FUNDEB Jaguariúna, e 

membro do Clube Fomento Jaguariúna.

A última quarta-feira, dia 
02 de Agosto, movimentou a 
torcida brasileira, de manei-
ra curiosa e diversa, do ini-
cio ao fim do dia, em situa-
ções antes inéditas em nosso 
cotidiano.

Logo pela manhã, o país 
despertou torcendo pela Se-
leção Brasileira Feminina de 
Futebol na Copa do Mundo 
que se realiza na Austrália 
e Nova Zelândia. O futebol 
feminino tem mostrado um 
crescimento rápido em ter-
mos de adeptos tanto pela 
prática quanto como fator 
de entretenimento e torci-
da, no mundo todo e tam-
bém, ainda que com algum 
atraso, no Brasil. 

Nunca é demais lembrar 
que o Decreto Lei 3.199 pro-
mulgado por Getúlio Vargas 
em 1941 e que instituiu o 
Conselho Nacional de Des-
portos previa em seu artigo 
54 que “mulheres estavam 
proibidas de praticar qual-
quer esporte incompatível 
com sua natureza”, o que in-
cluía o futebol, entre outros 
esportes.  Decreto que só foi 
revogado em 1979.

Infelizmente nossa sele-
ção acabou desclassificada 
das fases seguintes da Copa 

do Mundo. Mas, como ponto 
muito positivo, fica o entu-
siasmo e a profissionalização 
do futebol feminino, cada 
vez mais crescentes no Bra-
sil, incentivando a partici-
pação de jovens meninas no 
esporte mais amado do país, 
o que certamente nos tra-
rá conquistas importantes 
mais adiante. Aliás, os jogos 
olímpicos Paris 2024 já estão 
logo ali.

Mas no final da tarde do 
mesmo dia boa parte dos 
brasileiros passou a acompa-
nhar o desenrolar dos fatos e 
a torcer por um outro ‘even-

to’, este não esportivo, mui-
to importante para o país 
e que até pouco tempo não 
despertava, por assim dizer, 
tanto entusiasmo. Falo da 
decisão do COPOM – Comi-
tê de Política Monetária do 
Banco Central, a respeito da 
taxa SELIC, a taxa de juros 
referência para o país.

E neste caso sim, a tor-
cida se levantou e pode gri-
tar ‘GOOOL’ com a decisão 
de redução de meio ponto 
percentual na taxa SELIC, 
que veio para o patamar de 
13.25% aa, a primeira redu-
ção depois de 3 anos.  Ainda 

assim, o Brasil continua ten-
do a taxa de juros real mais 
elevada em todo o planeta.

Mais importante do que 
o 0,5% em si, foi a sinalização 
dada pelo COPOM de que 
esse ritmo de redução de 
meio ponto deve se manter 
nas próximas reuniões, que 
acontecem a cada 45 dias, 
visando adequar a taxa de 
juros à nova realidade infla-
cionária e à nova política de 
meta contínua de inflação, 
que passará a vigorar a par-
tir de 2025.

A redução da taxa de ju-
ros é importante para que 

a oferta de crédito volte a 
crescer de maneira robusta 
no país. Nenhum agente fi-
nanceiro se sente motivado 
e emprestar mais quando as 
condições de preço (juros) 
são elevadas e indicam que 
a inadimplência também o 
será. Nenhum empresário se 
interessa a investir quando 
enxerga um custo financeiro 
elevado para captar recur-
sos, que não será compen-
sado pelo retorno que ele 
poderá obter. Ambas as situ-
ações amarram o crescimen-
to da economia.

O varejo, sobretudo, ne-
cessita de alternativas de 
crédito e financiamento 
competitivas para voltar a 
crescer, para voltar a núme-
ros equivalentes ao pré-pan-
demia. Para financiar seu 
capital de giro, para compra 
de maiores estoques, para fi-
nanciar o consumidor final 
que demanda preço e prazo, 
para modernizar suas insta-
lações e abraçar a evolução 
digital dos multicanais de 
vendas.

Não adianta simples-
mente os líderes de gover-
no vociferarem, de maneira 
demagógica, contra a admi-
nistração independente do 

BACEN na gestão da taxa de 
juros. 

A melhora do ambiente 
inflacionário e consequen-
te redução dos juros se dá 
também pela sensação que 
o mundo dos negócios pre-
cisa e quer capturar, de que 
mudanças bruscas na eco-
nomia não acontecerão, de 
que as reformas necessárias, 
inclusive a tributária, irão 
caminhar com bom senso e 
realidade de justiça social, 
de que os contratos estabe-
lecidos serão respeitados e 
reconhecidos pelo judiciário 
e que a legislação trabalhis-
ta não seja paternalista mas 
sim propulsora da geração 
de novas vagas. 

Esses aspectos, aliados 
a um efetivo investimento 
na educação, sobretudo na 
educação de base, que pas-
sa mais pela valorização e 
reconhecimento dos pro-
fissionais do setor do que 
pelo inaugurar de prédios, 
podem emoldurar um am-
biente saudável para o país, 
como um todo, sustentando 
o panorama democrático. É 
o grande campeonato que o 
Brasil precisa competir, tor-
cer, gritar GOOOL e levan-
tar o troféu. 
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A Usucapião Extrajudicial é 
um procedimento legal que per-
mite a aquisição da propriedade 
de um imóvel por meio da posse 
mansa e pacífica, ininterrupta e 
sem oposição, durante determi-
nado período de tempo. Diferen-
temente do Usucapião Judicial, 
que demanda intervenção do Po-
der Judiciário, a Usucapião Extra-
judicial é realizado diretamente 
no Cartório de Registro de Imó-
veis, tornando o processo mais 
rápido e menos oneroso para os 
interessados. 

Origens e Regulamentação 
A possibilidade de realizar a 

Usucapião Extrajudicial no Bra-
sil foi introduzida pela Lei nº 
13.465/2017, que trouxe diversas 
alterações na legislação fundiária 
e na regularização de imóveis ur-
banos e rurais. Antes dessa lei, o 
procedimento de Usucapião era 
exclusivamente judicial, deman-
dando tempo e recursos significa-
tivos para sua conclusão. 

Com a regulamentação da Usu-
capião Extrajudicial, a aquisição 
de propriedades tornou-se mais 

acessível a pessoas que, por um 
motivo ou outro, não possuem a 
documentação regularizada do 
imóvel que ocupam há anos, mui-
tas vezes por gerações. Esse pro-
cedimento trouxe uma importan-
te oportunidade de regularização 
fundiária para inúmeras famílias 
em todo o país. 

Requisitos para a Usucapião 
Extrajudicial 

Para se beneficiar da Usuca-
pião Extrajudicial, o interessado 
deve preencher alguns requisitos 
essenciais, tais como: 

Tempo de Posse: É necessário 
comprovar a posse mansa e pacífi-
ca do imóvel, urbano ou rural, por 
um período mínimo a ser observa-
do, esse é um dos principais requi-
sitos para caracterizar o direito à 
aquisição por usucapião. 

Área Máxima: O imóvel objeto 
da usucapião não pode exceder a 
área máxima de 250m² para imó-
veis urbanos ou 50 hectares para 
imóveis rurais. 

Boa-Fé: O requerente deve ser 
considerado de boa-fé, ou seja, 
acreditar que é legítimo proprie-

tário do imóvel e que o adquiriu 
de forma justa e legal. 

Não ser Proprietário de Outro 
Imóvel: O interessado não pode 
ser proprietário de outro imóvel 
urbano ou rural, a fim de evitar a 
utilização indevida da Usucapião 
Extrajudicial. 

Ausência de Oposição: É ne-
cessário comprovar que a posse 
do imóvel não sofreu oposição por 
parte de terceiros, como proprie-
tários anteriores ou terceiros in-
teressados. 

 
Vantagens da Usucapião 
Extrajudicial 

A Usucapião Extrajudicial traz 
diversas vantagens para os inte-
ressados em regularizar sua situ-
ação fundiária. Dentre as princi-
pais, destacam-se: 

Simplificação do Processo: O 
procedimento é realizado dire-
tamente no Cartório de Registro 
de Imóveis, sem a necessidade de 
ingressar com uma ação judicial, 
tornando o processo mais ágil e 
menos burocrático. 

Economia de Recursos: A au-
sência de um processo judicial 

reduz os custos com taxas e des-
pesas judiciais, tornando a regu-
larização mais acessível para a po-
pulação. 

Rapidez na Conclusão: A Usu-
capião Extrajudicial costuma ser 
concluído em prazos mais curtos 
do que a Usucapião Judicial, pos-
sibilitando a rápida obtenção do 
título de propriedade. 

Segurança Jurídica: Com a re-
gularização por meio da Usuca-
pião Extrajudicial, o proprietário 
passa a ter a segurança jurídica 
de sua posse, garantindo a posse 
mansa e pacífica do imóvel. 

Fomento à Regularização Fun-
diária: O procedimento extrajudi-
cial incentiva a regularização de 
imóveis e a garantia do direito à 
propriedade, contribuindo para a 
promoção da justiça social e o de-
senvolvimento urbano. 

Desafios e Considerações 
Finais 

Apesar das vantagens ofereci-
das pela Usucapião Extrajudicial, 
é importante ressaltar que nem 
todas as situações são passíveis 
de serem resolvidas por meio des-

se procedimento. Questões mais 
complexas ou que envolvam dis-
putas e oposições podem exigir 
o ingresso com uma ação judicial 
para solucionar o caso. 

Assim, é fundamental que o in-
teressado busque o auxílio de um 
profissional para avaliar a viabili-
dade da Usucapião Extrajudicial 
e garantir que todos os requisitos 
legais sejam atendidos. Com o de-
vido acompanhamento profissio-
nal, é possível se beneficiar das 
facilidades proporcionadas por 
essa modalidade de aquisição de 
propriedade e obter a regulariza-
ção tão almejada. 

Em suma, a Usucapião Extraju-
dicial representa um importante 
avanço na desburocratização da 
regularização fundiária, possi-
bilitando que milhares de brasi-
leiros tenham acesso ao direito à 
propriedade de forma mais ágil, 
econômica e segura. Trata-se de 
uma ferramenta valiosa na busca 
pela justiça social e pela garantia 
do direito à moradia, contribuin-
do para a construção de um país 
mais justo e inclusivo. 

MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL - A DESBUROCRATIZAÇÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA 

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça), Advogado e Presidente da Comissão de Agronegócios e Assuntos Agrários da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br



GAZETA REGIONAL
www.gazetaregional.com.br     

5 de agosto de 2023

19

Diretor do Procon
Edison Cardoso de Sá
Fone: (19) 9.7409-2087

E-mail: edisoncds31@gmail.com

Tipos de garantias previstas 
no código de defesa do consumidor  

Direitos e deveres

Direitos

Várias são as garantias 
legais que estão previstas 
no Código de Defesa do 
Consumidor – CDC, tão im-
portante para nós consumi-
dores no nosso dia a dia.  

Geralmente essa ques-
tão é motivo de conflitos e 
causa muita confusão, pois, 
as informações que são for-
necidas no comércio são 
totalmente erradas e induz 
o consumidor a erro sobre 
como de fato funciona as 
garantias dos produtos e 
serviços.  

O nosso ordenamento 
jurídico reconhece duas es-
pécies de garantias, ou seja, 
dois tipos de garantias, sen-
do elas, a legal e a contratual.  

A garantia legal, o pró-
prio nome já diz, é aquela 
prevista na lei, sendo obri-
gatório à sua concessão, não 
podendo ser excluída ou di-
minuída pelo comerciante 
ou fornecedor de produto 
ou serviço. 

Lembrando que essa ga-
rantia não é beneficio do 
fabricante ou fornecedor 
do produto ou serviço, mas, 
sim, uma obrigação a ser 

cumprida por determinação 
expressa da lei que está dis-
ciplinada no artigo 24, do 
CDC, vejamos:  

Art. 24. A garantia legal 
de adequação do produto ou 
serviço independe de termo 
expresso, vedada a exonera-
ção contratual do fornece-
dor. 

Como visto, o comer-
ciante, fornecedor de pro-
duto ou serviço não pode 
de forma alguma reduzir 
o prazo que a lei dispõe e 
nem exonerar no contrato a 
garantia legal, uma vez que 
a lei determina, cabe obedi-
ência ao prazo legalmente 
constituído.  

No nosso diploma legal 
consumerista, CDC, pode-
mos observar os tipos de 
prazos que a lei determina, 
esta prevista no artigo 26, l 
e ll, do CDC, como segue. 

Art. 26. O direito de re-
clamar pelos vícios aparen-
tes ou de fácil constatação 
caduca em: 

I - trinta dias, tratan-
do-se de fornecimento de 
serviço e de produtos não 
duráveis; 

II - noventa dias, tratan-
do-se de fornecimento de 
serviço e de produtos durá-
veis. 

Observa-se, que para 
produtos não duráveis é ga-
rantia do produto é de 30 
dias, e produtos duráveis é 
de 90 dias.  Tome nota. 

Lembrando que sempre 
seja faz necessário e impor-
tante pegar nota do produ-
to ou serviço que o consu-

midor compra ou contrata 
do fabricante ou fornece-
dor de produto ou serviço. 

A outra garantia que 
também tem a previsão no 
nosso diploma consumeris-
ta, CDC, é a garantia con-
tratual, que está no seu ar-
tigo 50, Parágrafo Único, do 
CDC, vejamos. 

Art. 50. A garantia con-
tratual é complementar à 
legal e será conferida me-

diante termo escrito. 
Parágrafo único. O ter-

mo de garantia ou equiva-
lente deve ser padronizado 
e esclarecer, de maneira 
adequada em que consiste a 
mesma garantia, bem como 
a forma, o prazo e o lugar 
em que pode ser exercitada 
e os ônus a cargo do con-
sumidor, devendo ser-lhe 
entregue, devidamente pre-
enchido pelo fornecedor, no 

ato do fornecimento, acom-
panhado de manual de ins-
trução, de instalação e uso 
do produto em linguagem 
didática, com ilustrações. 

Atenta-se para essa mo-
dalidade de garantia, pois 
ela necessita de termo es-
crito, que deve ser padro-
nizado, e visa esclarecer, de 
maneira uniforme, em que 
consiste a garantia, sendo 
está uma prerrogativa do 
fabricante ou fornecedor, 
mas uma vez concedida, 
deve seguir os critérios le-
gais mencionado na legisla-
ção acima comentada.  

Geralmente esse tipo de 
garantia vem acompanhan-
do o produto, e no caso 
de serviço é bom que seja 
consignado em documento 
assinado por quem é o seu 
fornecedor.  

Uma questão importante 
é que tanto a garantia legal 
e a contratual se soma no 
sentido de aumentar mais 
o tempo de garantia do pro-
duto ou serviço, benefician-
do assim, o consumidor.  

Fico por aqui. Um forte  
abraço a todos! 

Dra. Carolyne Covissi
@covissiadvocacia

E se o quinto dia útil cair no sábado?
Conforme Instru-

ção Normativa nº 01 de 
07/11/1989, da Secretaria de 
Relações do Trabalho do 
Ministério do Trabalho e 
Emprego, o pagamento dos 
salários deve ser efetuado 

até o 5º dia útil do mês sub-
sequente ao vencido, e o sá-
bado é considerado dia útil 
para esse fim.

Vale enfatizar que, se a 
empresa tiver expediente 
aos sábados, o pagamento 

do salário deve ocorrer no 
sábado, mas a empresa que 
não tiver expediente aos sá-
bados ou fizer o pagamento 
por depósito ou transferên-
cia bancária, deve então, 
obrigatoriamente, antecipar 

a transação para a sexta-fei-
ra imediatamente anterior 
ao sábado, no entanto, nun-
ca prorrogar a remuneração, 
podendo dar causa a inci-
dência de multa e rescisão 
indireta do colaborador.

Em contrapartida os 
domingos feriados não são 
dias úteis. Por isso, se o 
quinto dia útil cair em um 
sábado, mas esse dia for um 
feriado, então você recebe-
rá apenas na segunda-feira, 

ou a empresa pode optar 
por antecipar o pagamen-
to, porém nesse caso não é 
obrigatório.

E para mais dicas e curio-
sidades sobre Direitos e Deve-
res sigam @covissiadvocacia.

DIVULGAÇÃO

A baixada santista vive 
um cenário de guerra e o 
confronto entre a polícia e 
a bandidagem gera danos 
colaterais, vítimas inocen-
tes. 

As pilhas de cadáveres 
que somam número ele-

vado, exigem que as iden-
tificações dos criminosos 
sejam feitas com rapidez 
para descaracterizar even-
tuais excessos. 

Os marginais vivem 
debaixo de um estado pa-
ralelo e suas leis têm por 

princípio o Talião, o olho 
por olho dente por dente, 
diferentemente do Estado 
de Direito que não pode 
sair dos limites que a cida-
dania impõe. 

Todos sabemos que o 
enfrentamento, o confron-

to entre policiais e crimi-
nosos dentro de comuni-
dades deve gerar vítimas 
inocentes e a sociedade 
não pode se esquecer que 
as organizações criminosas 
se apoderaram desses espa-
ços esquecidos pelos admi-

nistradores públicos. 
De qualquer forma, o 

número de mortos exige 
os olhos agudos de toda 
a sociedade dentro desse 
paradoxo, que de um lado, 
deseja a paz social e, de ou-
tro, o fim do narcotráfico 

e da violência que domina 
nossas cidades. 

Que fique claro: é im-
possível fazer uma omelete 
sem quebrar alguns ovos. 

E TENHO DITO, 
PALAVRA DE HONRA! 

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, 
advogado -Instagram @jtannusjr/Spotify – E tenho 

dito, palavra de honra!/jtannus.blogspot.comVítimas civis são ‘danos colaterais’ no meio da guerra na baixada santista 
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4º união cup terá início no próximo 
final de semana

Guarani recebe o AD Huarulhos neste domingo de manhã 
pelo campeonato paulista sub 11 e sub 13 

Prof. Julio do Vadu

No próximo sábado dia 
12 de agosto terá início a 
quarta edição do União 
Cup, um dos maiores cam-
peonatos de futebol de base 
do interior do estado de 
São Paulo específico para 
garotos de 9 a 14 anos, o 
qual, seguirá os moldes do 
Interior Cup e terá mais de 
1.700 jovens atleta. A com-
petição contará com uma 
comissão organizadora e 
uma comissão disciplinar, 
terá um regulamento rígido 
e uma tabela fixa de jogos. 
Na primeira fase da com-

petição a forma de disputa 
será no formato grupos (A 
e B) regionalizados onde 
as equipes se enfrentam 
dentro do próprio grupo, 
jogando todos contra todos, 
ida e volta, classificando-se 
para a fase seguinte as qua-
tro equipes mais pontuadas 
de cada grupo. A partir da 
segunda fase os confron-
tos serão no formato mata 
mata com jogos de ida e 
volta, onde as equipes que 
terminarem a primeira fase 
em primeiro e segundo lu-
gares na primeira fase, te-

rão vantagem de realizar 
o segundo jogo em casa e 
jogar por dois resultados 
iguais. Na segunda fase ( 
quartas de finais ) os con-
frontos serão da seguinte 
forma, 1ºA x 4ºB, 2ºA x 3ºB, 
1ºB x 4ºA e 2ºB x 3ºA, dessa 
forma, os vencedores desta 
fase passam as semi finais, 
as quais, também serão dis-
putadas em dois jogos, ida e 
volta, onde as equipes com 
melhores campanhas na 
classificação geral / melhor 
índice técnico da primeira 
fase, terão a vantagem de 

realizar os jogos de volta 
em casa. As equipes perde-
doras da fase semi final dis-
putam as finais da série pra-
ta e as equipes vencedoras 
das semi finais disputam, 
as finais da série ouro, am-
bas em jogo único e campo 
neutro a ser definido pela 
comissão organizadora.

IMPORTANTE REGIS-
TRAR QUE, não existe taxa 
de inscrição ou taxa de par-
ticipação para as equipes, 
apenas são cobrados de for-
ma antecipada os valores 
referentes às premiações, os 

quais, são divididos em par-
tes iguais entre as agremia-
ções participantes e deverão 
ser pagas até dia 10 de agos-
to, caso contrário a equipe 
não poderá jogar a primeira 
rodada e será considerado 
WO em todas as suas catego-
rias. Outro ponto importan-
te é que as equipes que ade-
rirem à competição estarão 
cientes que deverão jogar 
aos sábados de manhã para 
evitar conflito com os jogos 
do campeonato paulista de 
base que são realizados aos 
domingos de manhã. 

FINAL ESTADUAL: A 
comissão organizadora está 
estudando a possibilidade 
de promover as finais esta-
duais para as cinco catego-
rias ( sub 10, 11, 12, 13 e 14 
). A ideia é que os campeões 
da série ouro que sairá en-
tre equipes do grupo A e B 
da nossa região enfrentem 
os campeões do grupo C, 
que será disputado na re-
gião de Rio Preto e Bauru. 
Se tudo der certo, em bre-
ve será divulgada a data e o 
local, que será definido pela 
comissão organizadora.

No ultimo domingo as 
equipes sub 11 e sub 13 do 
Guarani FC estiveram jogan-
do em São Paulo, no Parque 
São Jorge, contra o Corin-
thians e na oportunidade o 
sub 11 fez outro grande jogo, 
porém desperdiçou várias 
oportunidades e acabou em-
patando em 0 a 0. Já o sub 13 
fez outra partida abaixo do 
esperado e foi derrotado por 
3 a 0. Agora o bugre busca 
a vitória como mandante jo-
gando no campo do Athético 
na cidade de Amparo neste 
domingo de manhã contra o 
AD Guarulhos para se man-
ter no G4 e buscar a classifi-
cação para a segunda fase da 
competição.  
09h00 – Guarani FC x AD 
Guarulhos (Sub 11) 
10h30 – Guarani FC x AD 
Guarulhos (Sub 13)

Rodada Completa: 
GO Audax x SC Corinthians
AA Flamengo x Colorado 
Caieiras
São Bernardo FC x Ska Brasil

Fim do Sonho
E acabou a chance de 

Marta e seu esquadrão de 
conquistarem a Copa do 
Mundo se Futebol Femi-
nino. A Jamaica conseguiu 
nos tirar a vaga no campo, 
apresentando uma defesa 
sólida e conseguir se clas-
sificar sem tomar um gol 
se quer na primeira fase, e 
nem da França que a nossa 
seleção conseguiu tomar 2 

gols e perder ali nossa clas-
sificação. E agora a pergun-
ta que fica é: a técnica Pia 
fica até às olimpíadas ou se 
encerra aqui seu projeto. 

Brasileirão série A
E o Botafogo do Rio 

além de levar o primeiro 
turno, mostra uma consis-
tência para chegar ao tí-
tulo que a cada rodada se 
mostra mais confiante ain-

da. Mas ninguém pode fa-
lar que Palmeiras, Flamen-
go e Grêmio já são cartas 
fora do Baralho. 

 Reforços no tricolor  
James Rodriguez e Lu-

cas Moura, também che-
gando nesta janela no São 
Paulo tentarão colocar o 
tricolor na disputa, não só 
do Brasileiro, mas também 
dá copa do Brasil contra o 

Corinthians e na Sul-ame-
ricana contra o São Lou-
renço. 

Saída no Corinthians. 
E Roger Guedes se foi. 

Abandonou o projeto do 
técnico Luxemburgo e as 
possibilidades de título na 
Copa do Brasil e Sul-ameri-
cana. Triste para os corin-
tianos que ainda chegaram 
a fazer um Pix de R$40 mil 

para o jogador, mas os Pe-
tro dólares foram de longe 
muito maiores. 

 Palmeiras achou o 
caminho novamente 

O time do Palmeiras não 
contratou ninguém nesta 
janela, mas o time voltou a 
se achar com duas vitórias 
no Brasileirão e uma vitó-
ria na libertadores sobre o 
Atlético em Minas. Segun-

do Abel Ferreira ele gosta 
de trabalhar com grupos 
mais enxutos e se precisar 
usará a base. 

No Santos. 
No Santos as coisas es-

tão difíceis, pois jogadores 
não chegam e o Z 4 cada dia 
fica mais perto. Há 4 anos o 
Santos não consegue mon-
tar um time competitivo 
para suas competições. 

Fernando Murer –  Gerente de logística e participante do programa Pauta de 
Boteco no YouTube. Já foi colunista de esporte de outro jornal de Jaguariúna. Ex-

professor de cursos técnicos profissionalizantesBate bola

1- Corinthians - 19 P

2- Audax - 19 P

3- São Bernardo - 15 P

4- AA Flamengo - 11 P

5- Guarani FC - 11 P

6- Ska Brasil - 10 P

7- Colorado Caieiras - 4 P

8- AD Guarulhos - 2 P

1- Corinthians - 21 P

2- Ska Brasil - 21 P

3- São Bernardo - 18 P

4- Guarani FC - 10 P

5- Audax - 8 P - 5 P

6- Colorado Caieiras - 6 P

7- AA Flamengo - 5

8- AD Guarulhos - 2 P 

Sub 11 Sub 13

Importante registrar 
que de acordo com o regula-
mento da competição as três 

equipes melhores pontuadas 
de cada grupo na primeira 
fase se classificam para a se-

gunda fase e também os qua-
tro melhores 4º colocados na 
classificação geral também 

se classificam, ou seja, o Gua-
rani FC tem grandes chances 
de ficar entre as 32 equipes 

que irão disputar a segunda 
fase da competição, porém 
precisa somar pontos.

 EQUIPE SUB 13 NO PARQUE SÃO JORGE
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – Atendimen-
to a Domicilio (VETMÓVEL) 

(19) 9.7417-2979

Momento PET

O que é Raiva?

7 cuidados básicos que você deve ter com os pets!

A raiva é uma doença 
infecciosa viral aguda, que 
acomete mamíferos, inclu-
sive o homem,( ZOONOSE). 
Doença popularmente co-
nhecida como “doença do 
cachorro louco “  

IMPORTANTE: A raiva 
é de extrema importância 
para saúde pública, devido 
a sua letalidade de aproxi-
madamente 100%, por ser 
uma doença passível de eli-
minação no seu ciclo urbano 
(transmitido por cão e gato 
e mamíferos ) e pela existên-
cia de medidas eficientes de 
prevenção, como a vacinação 
humana e animal, a disponi-
bilização de soro antirrábi-
co humano, a realização de 
bloqueios de focos através 
de campanhas de conscien-
tização e fiscalizações .  

Como é transmitida? 
A raiva é transmitida ao 

homem pela saliva de ani-
mais infectados, principal-
mente por meio da morde-
dura.  

Como prevenir? 
No caso de agressão por 

parte de algum animal, a 
assistência médica de saúde  
deve ser procurada o mais 
rápido possível!! Quanto 
ao ferimento, deve-se lavar 
abundantemente com água 
e sabão e aplicar produto an-
tisséptico. 

O esquema de profilaxia 
da raiva humana deve ser 
prescrito pelo médico ou 
enfermeiro responsável , 
que avaliará o caso indican-
do a aplicação de vacina e/

ou soro. Nos casos de agres-
são por cães e gatos, quando 
possível, observar o animal 
por 10 dias para ver se ele 
manifesta doença ou vem a 
óbito.  

IMPORTANTE: Caso o 
animal adoeça, desapareça 
venha a óbito nesse período, 
informar o serviço de saúde 
imediatamente!!  

Por isso …  
A vacinação anual de cães 

e gatos  com a vacina anti-rá-
bica é eficaz na prevenção da 
raiva nesses animais, o que 
consequentemente previne 
também a raiva humana. 

Vacinar é um ato de amor 
e prevenção !  

Raiva mata !!!  
Até a próxima edição

A relação do Homem com 
cães e gatos tem longa data. 
Há milênios essas parcerias 
têm prosperado, mas nunca 
antes foram vistos vínculos 
tão fortes quanto os que vi-
venciamos hoje com nossos 
animais de estimação. Como 
membros da família, os pe-
ludos têm um espaço cativo 
no coração dos brasileiros.

A adoção de pets tem 
crescido muito, e isso não é 
à toa, já que a convivência 
com eles confere uma série 
de benefícios para a saúde 
física e mental, confirmados 
pela ciência, inclusive. Sabia 
que ter um pet reduz os ní-
veis de colesterol no orga-
nismo? Interessante, não é?

Porém, nossos compa-
nheiros precisam de aten-
ção, e é necessário ter al-
guns cuidados com os pets 
para garantir o seu bem-es-
tar e a sua qualidade de vida. 
Você sabe quais são? Separei 
aqui os 7 que não podem ser 
deixados de lado. Veja só!

1. Alimentar
Assim como acontece 

com a gente e com todos os 
animais, os nutrientes que 
os pets precisam para man-
ter a sua função vital vêm 
dos alimentos. Só que, dife-
rentemente dos seus ances-

trais, nossos cães e gatos vi-
vem dentro de nossas casas 
e não precisam caçar para 
sobreviver.

Mas isso significa que é 
você quem precisa fornecer 
o que seu pet precisa para 
crescer e se desenvolver de 
forma plena. Então, procu-
re dar alimentos completos 
e balanceados, específicos 
para cada animal (gato não 
pode comer ração de cachor-
ro e vice-versa) e para sua 
fase de vida.

Além da ração adequada, 
deixe sempre um bebedou-
ro limpo com água fresca e 
abundante para o pet. O ide-
al é higienizar os potinhos 
uma vez por dia, mas faça 
isso ao menos uma vez por 
semana, combinado?

2. Fazer a castração
A castração é sempre 

aconselhável, ainda mais 
quando não se quer cuidar 
de filhotes. Ao contrário 
do que muita gente pensa, 
esse procedimento protege 
os animais de estimação, já 
que evita a superpopulação 
e seus consequentes aban-
donos.

Além disso, ao castrar os 
pets, reduzimos os riscos de 
eles desenvolverem tumores 
e doenças uterinas e pros-

táticas, entre outras. Com-
portamentos agressivos e de 
marcação de território tam-
bém tendem a ser resolvidos 
com a castração.

3. Dar banhos e escovar
Fazer a higiene do seu 

animal de estimação é mais 
do que apenas um capricho. 
Remover as sujidades da pe-
lagem de cães e gatos ajuda 
no controle de parasitas e 
proporciona mais bem-estar 
a eles. Além disso, no mo-
mento do banho ou da esco-
vação, você observa melhor 
o seu pet e pode identificar 
algo de errado ou diferente.

Para os cachorros, o ideal 
é um banho a cada 15 dias. Os 
pelos devem ser bem secos 
depois, para evitar a proli-
feração de fungos e afecções 
de pele. Lembre-se de que 
todos os produtos devem ser 
específicos para pets, ok?

Já os gatos são conheci-
dos pelo seu asseio, e, ge-
ralmente, não gostam de 
banhos. Então, a não ser 
que seu bichano curta to-
mar banho, não é preciso se 
preocupar com isso. Passar 
toalhas umedecidas em seus 
pelos ou apenas escová-los já 
é o suficiente.

4. Visitar o veterinário

Levar os peludos para 
uma consulta com o veteri-
nário também faz parte dos 
cuidados com os pets. Pelo 
menos uma vez ao ano, é 
essencial fazer essa visita. 
O profissional vai fazer um 
check-up para atestar que 
está tudo certo, e esse acom-
panhamento próximo previ-
ne uma série de doenças.

Cabe lembrar que é mui-
to importante observar o 
comportamento do seu pet, 
pois mudanças de hábitos 
costumam sinalizar que algo 
não vai bem. Fique de olho e 
procure o veterinário caso 
você esteja com suspeitas.

5. Manter a vacinação 
em dia

Outro cuidado que não 
pode ser negligenciado diz 
respeito às vacinas. Há uma 
variedade de patógenos que 
provocam doenças graves 
em cães e gatos (que deixam 
sequelas ou são fatais), e a 
vacinação garante a prote-
ção dos pets. Além disso, 
existem zoonoses (as en-
fermidades que podem ser 
transmitidas para as pesso-
as) que devem ser controla-
das.

Cada espécie tem o es-
quema vacinal estabelecido 
de acordo com suas carac-

terísticas, e a medicação só 
pode ser aplicada por profis-
sionais da área. Então, verifi-
que o calendário junto ao ve-
terinário e cumpra o plano.

6. Controlar os parasitas
Como recém mencionei, 

as vacinas protegem os pets 
de diversos patógenos, po-
rém, não os livram de outros 
incômodos causados por pa-
rasitas externos (como pul-
gas e carrapatos) e internos 
(como os vermes intestinais). 
Os primeiros transmitem do-
enças para cães e gatos, en-
quanto os outros comprome-
tem a sua saúde por causarem 
deficiências nutricionais.

Por sua vez, a carência de 
nutrientes os leva à perda 
de peso, a anemias, à queda 
de pelos e à baixa imunida-
de, o que deixa os pets mais 
vulneráveis a pegar doenças. 
Por isso, controle os parasi-
tas com produtos próprios 
para cada caso, respeitando 
a dosagem e as recomenda-
ções do veterinário e do fa-
bricante do medicamento.

7. Passear e brincar
Talvez nem fosse preci-

so citar esse cuidado nesta 
lista, não é verdade? Afinal, 
você bem sabe que cães e ga-
tos são seres capazes de sen-

tir emoções. Assim, eles pre-
cisam de carinho e atenção.

Além disso, as brincadei-
ras incentivam os exercícios 
físicos (que evitam a obe-
sidade) e mantêm a saúde 
mental dos pets (afastando 
estresse e distúrbios com-
portamentais). Tente pro-
porcionar um ambiente rico 
onde seu parceiro costuma 
ficar, com brinquedos que 
estimulem a sua cognição 
e seus instintos, e dedique 
um tempo de qualidade para 
curtir com seu pet.

Lembre-se de que os 
animais têm necessidades 
diferentes: os cachorros 
precisam socializar e pas-
sear, enquanto os bichanos 
preferem se manter segu-
ros dentro do seu território 
(no caso, sua casa). Respeite 
as particularidades de cada 
um, ok?

Muito bem, agora você 
sabe quais são os principais 
cuidados com os pets para 
mantê-los felizes e saudá-
veis! Esse zelo com nossos 
peludos é a maior prova de 
amor que podemos oferecer 
a eles, retribuindo o com-
panheirismo e a fidelidade 
que nos dão. Seguindo as 
dicas que trouxe aqui, você 
tem tudo para curtir muitos 
anos ao lado do seu peludo!

DIVULGAÇÃO

Agosto mês de prevenção contra a raiva animal
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• ACIONAR SEU DEVEDOR POR MEIOS EXTRA JUDICIAIS

• SEM POSSIBILIDADE DE BLOQUEIO

• COM TOTAL EXPERTISE

• REVERTER ESSA SITUAÇÃO

• HIGIENIZAÇÃO DE CADASTRO

• ANALISE DE CRÉDITO BOA VISTA E SERASA, GRATUITO A NOSSOS CLIENTES

Vem comigo
Edilaine Alves  
Analista crédito Cobrança

Bom, primeiro: parte desse dinheiro não existia. Foi criado.
O mundo está criando capital excedente desde que inventou a 
agricultura. Estamos sempre mais ricos, desde antes da Mesopo-
tâmia. Ainda que com a pandemia, a guerra na Rússia, mais capi-
tal foi produzido que destruído nos últimos anos.
Segundo: ele foi redirecionado. No capitalismo o capital pode 
ser redirecionado por vários motivos, e a pandemia foi um deles. 
Capital é como água. Você bloqueia de um lado, ela contorna e flui 
pro outro. Quando as pessoas ficaram presas em casa, elas par-
aram de consumir serviços físicos e passaram a gastar mais com 
o digital. O Brasil não é um país que cria “reserva de poupança”. 
O cara ficou em casa, na pandemia? Sobrou grana? Ele vai gastar. 
Gasta com qualquer coisa.
E, por fim, o terceiro: ele foi trazido. Com a pandemia surgiram 
novos hábitos de consumo, a maior parte deles digitais. Mais din-
heiro foi colocado aqui porque agora as pessoas se acostumaram 
a isso. Agora uma porção maior do share of wallet do cliente fica 
aqui.

Quem me conhece sabe que falo isso sempre e, com 
razão, nossa mente pode nos impulsionar ou nos 
paralisar, dependendo da forma que você a comanda. 
A mente quando não usada com racionalidade, ou 
seja, “ela” escolhendo os pensamentos e gerando os 
sentimentos irá te levar para caminhos já percorridos 
e, muitas vezes, esses caminhos irão te levar a dores 
emocionais te causando sofrimento. 
Para aprender a lidar com a mente é necessário  elim-
inar  interferências mentais e emocionais que já não 
fazem mais sentido algum para você. 
A pergunta que, talvez, esteja pairando na sua mente 
agora é: Como eu faço isso, Rafa?   
Eu te respondo! 

Me chame 
pelo link 
na bio e 
eu terei 
o maior 
prazer em 
te ajudar 
nessa jor-
nada de 
a u t o co n -
hecimento 
e libertação mental. 
Seja você a transformação que você deseja no mun-
do. 

O caminho da vida pode ser o 
da liberdade e da beleza, porém 
nos extraviamos. 
A cobiça envenenou a alma dos 
homens... levantou no mundo 
as muralhas do ódio... e tem-
nos feito marchar a passo de 
ganso para a miséria e morticí-
nios. 
Criamos a época da velocidade, 
mas nos sentimos enclausura-
dos dentro dela. A máquina, 
que produz abundância, tem-
nos deixado em penúria. 

Nossos conhecimentos fizer-
am-nos céticos; nossa inteligên-
cia, empedernidos e cruéis. 
Pensamos em demasia e senti-
mos bem pouco. 
Mais do que de máquinas, pre-
cisamos de humanidade. Mais 
do que de inteligência, precis-
amos de afeição e doçura. Sem 
essas virtudes, a vida será de vi-
olência e tudo será perdido. 

Charles Chaplin 
O Grande Ditador (1940) 

Rafael
@rafalanga_oficialRoberta Laterza

Nossa mente é maravilhosa!!

Onde estava todo dinheiro que hoje rola no marketing digital

Caminho da Vida 

Rafael Perez Diretor Comercial da Agência 
Cube-e Marketing Digital

No mercado altamente competitivo de 
hoje, as empresas enfrentam o desafio de 
conquistar a confiança dos consumidores 
e se destacar entre a concorrência. Nesse 
contexto, a construção de uma marca 
sólida e com autoridade se torna um fa-
tor crucial para o sucesso de qualquer 
negócio.

*O Que é Autoridade de Marca?*
A autoridade de marca diz respeito à per-
cepção que os clientes têm da credibili-
dade, conhecimento e expertise de uma 
empresa em seu setor. Ela não é conquis-
tada da noite para o dia, mas sim ao lon-
go do tempo, por meio de estratégias de 
marketing consistentes e, acima de tudo, 
pela entrega de produtos e serviços de 
alta qualidade.

*Influência na Decisão de Compra*
Quando os consumidores veem uma mar-
ca como uma referência no mercado, eles 
tendem a confiar mais nela. Essa confi-
ança é um fator determinante na hora de 

decidir qual produto ou serviço 
adquirir. A autoridade tam-
bém influencia positiva-
mente a percepção de 
valor, tornando os 
clientes mais dis-
postos a pagar um 
preço justo pelos 
produtos.

*Construindo Au-
toridade*
Construir a autori-
dade de uma mar-
ca é um processo 
contínuo e estratégico. 
Algumas ações podem 
ser adotadas pelas empresas 
para alcançar esse objetivo:
a. Conteúdo relevante e de qualidade: Pro-
duza conteúdos informativos que demon-
strem o conhecimento da empresa e aju-
dem os clientes a resolver problemas.
b. Presença nas redes sociais: Tenha 
uma atuação ativa nas redes sociais, 

compartilhando informações 
úteis e interagindo com o 

público.
c. Parcerias estratégi-

cas: Associe-se a 
outras marcas ou 
inf luenciadores 
do mesmo nicho 
para aumentar a 
visibilidade e re-
forçar a credibili-
dade.

d. Depoimentos e 
avaliações: Mostre 

depoimentos de cli-
entes satisfeitos e des-

taque as avaliações positi-
vas do seu negócio.

*Mensurando a Autoridade*
Avaliar a autoridade da marca pode ser 
desafiador, mas algumas métricas podem 
ajudar nesse processo. O aumento de se-
guidores nas redes sociais, o engajamento 
com o conteúdo, as citações em veículos 

de imprensa e o nível de recomendações 
dos clientes são alguns indicadores que 
podem ser considerados.

*Conclusão*
A autoridade de marca é um elemento 
essencial para influenciar as decisões de 
compra dos clientes. Investir em estraté-
gias para construir e fortalecer a autori-
dade da sua marca é fundamental para 
se destacar em um mercado competitivo 
e garantir o sucesso do seu negócio. Lem-
bre-se de que a construção da autoridade 
é um processo contínuo que requer ded-
icação, mas os benefícios a longo prazo 
fazem valer a pena o esforço.
Fique por dentro das melhores estratégias 
de marketing digital e dicas exclusivas, 
seguindo nosso perfil @cubee_market-
ingdigital nas redes sociais. E você, caro 
leitor, o que gostaria de saber ou apren-
der sobre marketing digital? Compartilhe 
suas dúvidas e interesses, e estaremos 
aqui para fornecer informações relevant-
es para o seu negócio.

A Importância da Autoridade da Sua Marca na Escolha de Compra dos Clientes
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1001278-82.2017.8.26.0435. O(A) MM. Juiz(a) de Direito
da 1ª Vara, do Foro de Pedreira, Estado de São Paulo, Dr(a). IOHANA FRIZZARINI EXPOSITO, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER que está em trâmite por este Juízo os autos da Ação de Execução, processo nº 1001278-82.2017.8.26.0435,
no qual figura como Exequente HERMANUS PETER JOHHANNES JOSEPH BOONEN e como Executados LUIS CARLOS
POZZEBON, tendo por objeto o recebimento da quantia de R$ 1.486.453,94 (Hum milhão quatrocentos e oitenta e dois
mil e trezentos e cinquenta e cinco reais), referente aos títulos de crédito (cheque) nº 863816 emitido na data de 24 de
abril de 2017 e pré-datado para 28 de junho de 2017 no valor de R$878.050,00 (Oitocentos e setenta e oito mil e
cinquenta reais); e o cheque nº863817 emitido na data de 14 de maio de 2017 e pré-datado para 8 de julho de 2017
no valor de R$604.305,00 (Seiscentos e quatro mil e trezentos e cinco mil reais), devendo serem pagos até as referidas
pré datas que constam no título. Ocorre que, nas referidas pré datas do título, o Executado não realizou o pagamento.
Sendo assim, não obstante as várias tentativas de recebimento, restando assim o débito do valor dos títulos; após
esgotadas as formas amigáveis de ver recebido seu crédito, o Exequente ingressou a presente Ação, requerendo a citação
do Executado para que o mesmo efetue o pagamento do débito no valor supra mencionado, devidamente corrigido,
acrescido das cominações legais, com já consumado arresto dos bens: nua propriedade sobre a parte ideal de 25% (Vinte
e cinco por cento) do imóvel registrado na matrícula no 34.421, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Pedreira/SP;
usufruto que o executado detêm sobre a parte ideal de 50% (Cinquenta por cento) do imóvel registrado na matrícula
no 10.095, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Amparo/SP; usufruto que o executado detêm sobre a parte ideal
de 50% (Cinquenta por cento) do imóvel registrado na matrícula no 1.713, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de
Pedreira/SP; um lote de terreno registrado na matrícula no 6.545, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Amparo/
SP; um lote de terreno registrado na matrícula no 6.544, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Amparo/SP; um lote
de terreno registrado na matrícula no 4.447, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Pedreira/SP; uma gleba de terras
descrita na matrícula no 16.281, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Pedreira/SP; um lote de terreno registrado
na matrícula no 4.915, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Amparo/SP; uma gleba de terras, descrita na matrícula
no 34.617, junto ao Cartório de Registro de Imóveis de Pedreira/ SP; imóvel situado à Rua João Batista Fabin, Gleba A2-
2, Pedreira/SP, com registro de matrícula nº 34.421 no Cartório de Registro de Imóveis de Pedreira/SP, sob pena de, não
o fazendo, convertendo-se o arresto em penhora, independente de termo (art. 830, §3°, CPC). E por estar o Executado
em lugar incerto e não sabido, determinou o MM. Juíza sua citação por edital. E sendo assim, pelo presente, com o prazo
de 30 (trinta) dias, fica LUIS CARLOS POZZEBON, CITADO para os atos e termos da Ação de Execução, devendo no prazo
de 03 (três) dias, pagar a importância de R$ 1.486.453,94 (Hum milhão quatrocentos e oitenta e dois mil e trezentos e
cinquenta e cinco reais), acrescidos de juros e correção monetária que serão computados por ocasião do pagamento, e
honorários advocatícios arbitrados em 10% sobre o valor do débito corrigido, sob pena de penhora. CIENTIFICADO de
que, ocorrendo o pagamento integral do débito dentro do prazo especificado, a verba honorária será reduzida pela
metade. INTIMADO de que terá o prazo de 15 (quinze) dias, contados da juntada do mandado de citação aos autos para,
querendo embargar a Execução, independentemente de penhora, depósito ou caução, CIENTIFICADO de que, no
mesmo prazo, reconhecendo o crédito do Exequente e comprovando o depósito de 30% (trinta por cento) do valor em
Execução, inclusive custas e honorários advocatícios. Ficando ainda INTIMADO que em caso de revelia será nomeado
curador especial (art. 257, IV, do CPC). Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Pedreira, aos 03 de abril de 2019.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2021 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 
13.825-000 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter 
assistencial, inscrito no CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2021, CONVOCA 
os selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período 
de 04 de agosto de 2023 à 10 de agosto de 2023, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 14:00hs 
às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia CPF/RG/Comprovante de 
Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega da documentação e 
estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT – Serviço 
Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na 
Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, 
devendo em seguida, com a apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação 
Geral do CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a contar 
desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do que prevê o 
Edital do Processo Seletivo nº 001/2021. O candidato que não comparecer no prazo acima estabelecido será 
considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

 
FUNÇÃO: Assistente Administrativo 40h – Cosmópolis 

Classificação   Candidato 
32º Edileine do Carmo da Silva 
33º Natália Camila Serafim 

 
 

Holambra, 04 de agosto de 2023 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 
 

 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2022 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 
13.825-000 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter 
assistencial, inscrito no CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2022, CONVOCA 
os selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período 
de 04 de agosto de 2023 à 10 de agosto de 2023, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 14:00hs 
às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia CPF/RG/Comprovante de 
Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega da documentação e 
estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT – Serviço 
Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na 
Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, 
devendo em seguida, com a apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação 
Geral do CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a contar 
desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do que prevê o 
Edital do Processo Seletivo nº 001/2022. O candidato que não comparecer no prazo acima estabelecido será 
considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

 
FUNÇÃO: Auxiliar de Almoxarifado 40h – Americana 

Classificação   Candidato 
10º Aline Cristina Rodrigues Pela 

 
 

Holambra, 04 de agosto de 2023 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 
 

O Posto de Atendimento ao Trabalhador (PAT) de Jaguariúna está com vagas de emprego a serem preenchidas. Na lista, há oportunidades para ajudante de motorista, caseiros, garçom, massoterapeuta, por exemplo.  
A remuneração e o número de vagas para cada oportunidade são informados no próprio atendimento. Interessados devem comparecer à unidade com Carteira de Trabalho, RG, CPF e número do PIS.

AGENTE DE LOCAÇÃO - com experiência
AGENTE DE TELEMARKETING / 36 horas semanais - com ou sem ex-
periência
AJUDANTE DE AÇOUGUE -  com ou sem experiência
AJUDANTE DE ARMAZÉM - com experiência
AJUDANTE DE ELETRICISTA - com experiência
AJUDANTE DE EXPEDIÇÃO -  com experiência
AJUDANTE DE MECANICO - com experiência
AJUDANTE DE MOTORISTA - sem experiência
AJUDANTE DE PEDREIRO - com experiência
AJUDANTE GERAL -  com ou sem experiência
AJUDANTE GERAL EMBALADOR - com ou sem experiência
AMARRADOR - com ou sem experiência
ANALISTA DE ATENDIMENTO DE CRÉDITO - com experiência
ANALISTA DE ORÇAMENTOS E VENDAS - com experiência
ANALISTA DE QUALIDADE - com experiência
ARMADOR - com experiência
ASSISTENTE DE COMPRAS - com experiência
ATENDENTE DE FÁRMACIA - com experiência
ATENDENTE DE LANCHONETE - com ou sem experiência
ATENDENTE DE SORVETERIA - com ou sem experiência
AUXILIAR ADMINISTRATIVO - com experiência
AUXILIAR CONTÁBIL -  com experiência
AUXILIAR DE COZINHA - com experiência
AUXILIAR DE DESENVOLVIMENTO INFANTIL - sem experiência
AUXILIAR DE JARDINAGEM -  com experiência
AUXILIAR DE LIMPEZA - com ou sem experiência
AUXILIAR DE MANUTENÇÃO PREDIAL - com experiênia
AUXILIAR DE MARCENEIRO - com experiência
AUXILIAR DE OPERAÇÕES LOGISTICAS - com ou sem experiência

AUXILIAR DE PRODUÇÃO - com experiência
AUXILIAR DE PRODUÇÃO exclusivo PCD - com experiência
AUXILIAR RESTAURANTE - com ou sem experiência
AUXLIAR DE SERVIÇOS GERAIS - com ou sem experiência
AUXILIAR FINANCEIRO  - com experiência
AUXILIAR TÉCNICO DE LABORATÓRIO DE FARMACIA DE MANIPULA-
ÇÃO - técnico completo  e experiência
CALDEIREIRO - com experiência
CARPINTEIRO - com experiência
CASEIRO - com experiência e referência
CHAPEIRO - com experiência
COBRADOR DE ONIBUS - com ou sem experiência
COSTUREIRA - com experiência
COZINHEIRO - com experiência
CUIDADORA DE IDOSO - com experiência
DESENHISTA MECÂNICO - com experiência
DOMÉSTICA - com experiência e referencias
ELETRICISTA DE MANUTENÇÃO - com experiência
ELETRICISTA DE MOTOR DIESEL - com experiência
ELETRICISTA INDUSTRIAL - com experiência
ELETRICISTA MONTADOR DE PAINÉIS - com experiência
ELETRICISTA PREDIAL - com experiência
ENGENHEIRO DE OBRAS - com experiência
ENGENHEIRO DE PROJETOS - com experiência
ESTAGIÁRIO CURSANDO FARMÁCIA -  com ou sem experiência

ESTAGIÁRIA ESTETICISTA - cursando estética
ESTETICISTA - com experiência
JARDINEIRO - com experiência
LÍDER DE OPERAÇÕES -  com experiência
LÍDER DE SERVIÇOS GERAIS - com experiência

MECÂNICO DE ÔNIBUS - com experiência
MEIO OFICIAL / ELETROMECÂNICO - com experiência
MESTRE DE OBRAS - com experiência
MOTORISTA DE CAMINHÃO -  com experiência
MOTORISTA CARRETEIRO - com experiência
MOTORISTA DE MICRO-ONIBUS - com ou sem experiência
MOTORISTA DE ÔNIBUS - curso de transporte de passageiros / com ex-
periência
MOTORISTA ENTREGADOR - com experiência
OFICIAL DE MANUTENÇÃO PREDIAL - com experiência
OPERADOR DE CAIXA - com ou sem experiência
OPERADOR DE EMPILHADEIRA - com ou sem experiência
OPERADOR DE INSPEÇÃO DE QUALIDADE - com experiência
OPERADOR DE LOJA/FRIOS - com ou sem experiência
PEDREIRO - com experiência
PINTOR  - com experiência
POLIDOR DE METAIS - com experiência
PREPARADOR DE INJETORA - com experiência
PROFESSOR DE INFORMÁTICA - com ou sem experiência
REFORMADOR DE PALETES - com ou sem experiência
REPRESENTANTE COMERCIAL / AUTÔNOMO - com experiência
SERRALHEIRO - com experiência
SERVENTE DE OBRAS - com ou sem experiência
SOLDADOR -  com experiência
TÉCNICO EM AUTOMAÇÃO INDUSTRIAL - com experiência
TÉCNICO EM REFRIGERAÇÃO - com técnico completo e experiência
TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRABALHO - com experiência
VENDEDOR EXTERNO - com experiência
VENDEDOR INTERNO -  com ou sem experiência

EMPREGOS


